

**MISA MALAM NATAL  
24 DESEMBER**

*Misa ini dilaksanakan pada tanggal 24 Desember malam (in nocte) yang merupakan perayaan kelahiran Yesus Kristus. Perayaan ini memberi tekanan tentang kelahiran-Nya yang sudah terjadi sejak awal, yakni dalam kehendak Bapa di surga untuk mengangkat martabat manusia ke dalam sejarah keselamatan-Nya. Bacaan Injil dari Lukas 2:1-14, mengisahkan tentang Maria melahirkan di Betlehem. Kisah ini merupakan ajakan bagi kita semua menyerahkan kemanusiaan kita (sejarah manusia) untuk dimasukkan/diikutsertakan dalam Sejarah Keselamatan oleh Tuhan. Misa ini sering disalahartikan di banyak tempat sebagai Vigili Natal (Malam Natal) namun dari isi dan makna perayaan ini maka tidak tepat apabila disebut sebagai Misa Malam Natal karena di situlah kelahiran Yesus dirayakan dan bukan Misa menjelang kelahiran Yesus.*

**RITUS PEMBUKA****1. KOMENTAR PEMBUKA**

Bapa ibu, saudara-saudari, umat beriman yang terkasih dalam Kristus! Natal telah tiba, marilah kita merayakannya dengan gembira dan dengan hati yang penuh syukur. Janji Allah tergenapi sudah, ramalan para nabi pun menjadi nyata kini. Allah yang berdiam dalam keagungan-Nya telah datang untuk melawat dan menyelamatkan umat manusia dari jarak yang sangat dekat. Semuanya ini nyata di dalam diri Yesus Kristus Sang Bayi Mungil. Ia lahir di palungan hina, kandang Betlehem. Dialah Sang Raja Damai Sejahtera bagi dunia. Dialah sang Imanuel, Allah beserta kita. Kelahiran Yesus adalah kehendak Bapa di surga untuk mengangkat martabat manusia ke dalam sejarah keselamatan-Nya. Kisah Maria melahirkan di Betlehem menjadi ajakan bagi kita semua menyerahkan kemanusiaan kita untuk diikutsertakan dalam Sejarah Keselamatan oleh Tuhan. Marilah bersama para malaikat kita bermadah memuji Allah karena karya agung-Nya ini.

**2. PERARAKAN MENUJU GEREJA**

*Ajuda menyalakan lilin menyalakan lilin umat. Setelah semua Lilin dinyalakan, Imam dan Para Petugas Liturgi berarak menuju Altar Gereja dalam keadaan hening.*

**3. MAKLUMAT KELAHIRAN YESUS - UMAT BERDIRI**

*Dibawakan saat imam tiba di Panti Imam dan para petugas liturgi tiba di tempat masing-masing. Umat berdiri.*

**DIDARASKAN**

S : Maklumat tentang kelahiran Yesus Kristus Penyelamat dunia. Beribu-ribu abad sesudah bumi dan segala isinya diciptakan; delapan belas abad sesudah Abraham menanggapi panggilan Allah; dua belas setengah abad sesudah Musa diutus Allah untuk mengantarkan umat Israel ke tanah yang dijanjikan; sepuluh abad sesudah Daud dipilih Allah menjadi rajanya; lima abad sesudah sisa umat Allah diantarkan kembali dari pembuangan Babel; sesudah kegenapan masa tiba, waktu Kaisar Agustus mengeluarkan perintah untuk mengadakan cacah jiwa di seluruh wilayah kerajaannya. Maka sesudah dikandung Perawan Maria oleh kuasa Roh Kudus, lahirlah di Betlehem daerah Yehuda, Yesus Kristus, Putera Bapa, untuk menyelamatkan manusia.

**DINYANYIKAN (LAMPIRAN)**

*Umat berlutut sejenak mengenangkan Kelahiran Sang Juru Selamat: Menyembah!  
Lagu Malam Kudus oleh Kor (dinyanyikan 1 ayat).*

**4. AKTUS NATAL [KALAU ADA/FAKULTATIF]**

*Setelah Aktus Selesai dimainkan, Imam, Ajuda, Para Petugas Berarak menuju kandang Natal yang sudah disiapkan. Saat perarakan/ dapat diiringi lagu Malam Kudus.*

**5. PERARAKAN MENUJU KANDANG NATAL**

Urutan Perarakan :

1. Ajuda Pembawa Stribulum dan Navicula
2. Ajuda Pembawa Salib
3. Ajuda Pembawa Lilin
4. Ajuda Pelayan Imam
5. Pasangan Keluarga Pembawa Kanak-kanak Yesus
6. Lektor dan Pemazmur
7. Imam

**4. DOA PEMBERKATAN PATUNG KANAK YESUS [DI GUA NATAL KALAU BELUM DIBERKATI]**

**Imam :** Marilah berdoa

Yesus Sang Bayi Ilahi, Engkau rela datang dan bersatu dengan kami, umat yang sederhana dan hina ini. Engkau menjadi senasib dan seperjuangan dengan kami. Pengalaman hidup kami yang lapar, haus, sakit, derita dan resah menjadi bagian

hidup-Mu. Kegembiraan kami menjadi sukacita-Mu, air mata kami menjadi kecemasan-Mu, dosa dan salah kami menjadi salib-Mu. Ya Yesus, ini keadaan kami yang senantiasa haus akan kasih dan cinta-Mu. Marilah ya Yesus, masuklah dalam palungan hati kami sebagaimana Engkau telah berkenan dilahirkan di dalam palungan kandang Betlehem. Jadikanlah hati kami palungan yang suci. Berkatilah patung bayi Yesus ini (†) . Terpujilah nama-Mu yang kudus dan sepanjang segala masa.

Umat : Amin

*(Imam mereciki patung kanak-kanak Yesus dengan air berkat)*

### **5. PEMBERKATAN KANDANG NATAL**

Imam : Marilah berdoa, Allah Bapa yang kekal dan kuasa, bukalah pintu surga bagi kami umat-Mu yang setia menantikan kedatangan Putra-Mu dan nyalakanlah cahaya-Mu dalam hati kami masing-masing, agar dalam wajah Putra-Mu yang pada malam ini kami kenangkan kelahirannya, kami semakin mengenal Dia. Engkau hendak menyelamatkan kami dari belenggu dosa dan maut, dan mengangkat kami masuk dalam kemuliaan-Mu. Kami mohon (†) berkatilah dan sucikanlah kandang Natal ini agar dari padanya terpancar sinar rahmat keselamatan yang telah Kau janjikan dan kini Kau nyatakan kepada kami. Demi Yesus Kristus Putra-Mu Tuhan dan Pengantara kami yang hidup dan berkuasa bersama Dikau dan Roh Kudus, kini dan sepanjang masa.

*Imam mendupai kandang natal lalu berlutut di tempat yang telah disediakan di depan kandang natal.*

### **6. DOA DI DEPAN KANDANG NATAL**

#### **WAKIL DARI ORANG TUA :**

Tuhan Yesus Kristus, Engkaulah rahmat Allah yang nampak, pembawa cahaya terang-benderang yang meng-halau kegelapan dosa dunia. Rajailah hati kami dengan damai sejahtera-Mu sehingga kami mampu menampakkan kasih Bapa dalam keluarga kami masing-masing. Amin.

#### **WAKIL ANAK DAN REMAJA :**

Ya Yesus yang terbaring lemah dalam palungan, Engkaulah sahabat kami. Tinggallah di antara kami, bim-binglah jalan hidup

kami, dan jadikanlah kami sahabat yang baik bagi orang tua, guru-guru, teman-teman kami dan semua orang. Amin.

**WAKIL ORANG MUDA / OMK:**

Ya Yesus, Engkau hadir di dunia untuk menyatakan kasih Allah yang menyelamatkan. Kami mohon, bantulah kami agar mampu membangun hidup kami demi masa depan yang lebih baik seturut kehendak-Mu yang menyelamatkan. Amin.

**WAKIL AGENT PASTORAL PAROKI : DPP/DKP**

Ya Yesus, pangeran perdamaian, Engkau telah hadir sebagai manusia untuk mendamaikan kami dengan Bapa di surga. Kami mohon, kuatkanlah dan bimbinglah kami dalam tugas kami, agar mampu menghantar umat-Mu kepada-Mu lewat tugas-tugas yang kami emban di Paroki/Kapela stasi kami ini. Amin. Umat : Amin

*Setelah selesai semua prosesi di Kandang Natal, Lampu-Lampu dinyalakan dan Umat Menyanyikan Lagu Pembukaan.*

**7. LAGU PEMBUKAAN**

**8. TANDA SALIB.**

I † Dalam Nama Bapa dan Putera dan Roh Kudus  
U Amin

**9. SALAM DAN KATA PEMBUKA**

I Semoga Tuhan senantiasa membimbing dan menuntun hidup kita, melimpahkan rahmat sukacita dan karunia kebaikan Allah kepada kita sekalian.  
U Sekarang dan selama-lamanya.

**10. PERNYATAAN TOBAT DAN ABSOLUSI**

I Tuhan Yesus Kristus, Engkaulah cahaya terang-benderang yang menyinari dunia yang gelap gulita karena dosa.  
Tuhan Kasihanilah kami  
U Tuhan Kasihanilah kami  
I Engkaulah yang merenggut beban derita kami dan mematahkan tongkat si penindas.  
Kristus kasihailah kami  
U Kristus kasihailah kami  
I Engkaulah Putra Bapa di surga, yang di anugerahkan kepada kami sebagai Penasihat Ulung, Pangeran Perdamaian, Raja Perkasa.

Tuhan Kasihanilah kami  
U Tuhan Kasihanilah kami

**11. KYRIE (TUHAN KASIHANILAH)****12. GLORIA (KEMULIAAN) LONCENG-LONCENG DIBUNYIKAN****13. DOA PEMBUKA****MODEL 1**

I Marilah kita berdoa. (hening sejenak)  
Ya Allah Yang Mahamulia, kami bersukacita karena dalam diri Yesus Kristus, Putera-Mu, Engkau telah menyatakan diri kepada kami. Dialah cahaya dalam kegelapan, keselamatan dalam bahaya dan kedamaian dalam kegelisahan kami. Maka, kami mohon gerakkanlah kami untuk menyebarkan sukacita itu kepada semua orang. Dengan pengantaraan Kristus, Putra-Mu, Tuhan kami, yang bersama dengan Dikau dalam persatuan Roh Kudus hidup dan berkuasa, Allah, sepanjang segala masa.  
U Amin

**MODEL 2**

I Marilah kita berdoa. (hening sejenak)  
Allah dan Bapa kami, Engkau menjadikan malam yang amat kudus ini bermandikan sinar Terang sejati. Semoga kami, yang sudah mengakui misteri Terang itu di dunia, kelak layak menikmati sukacita-Nya di surga. Sebab Dialah Tuhan, Pengantara kami, yang bersama dengan Dikau dalam persatuan Roh Kudus, hidup dan berkuasa, Allah, sepanjang segala masa.  
U Amin.

**LITURGI SABDA****KOMENTATOR:****UMAT DUDUK**

Bapa, Ibu.....

Sekarang kita memasuki Liturgi Sabda. Melalui Sabda Tuhan yang akan kita dengar dalam Perayaan Suci ini, Tuhan memberi kita inspirasi dan kekuatan baru untuk berlangkah maju dalam iman. Kita akan disegarkan dengan Sabda Tuhan yang hidup dan berkekuatan. Melalui Sabda-Nya Tuhan mengajarkan kita untuk hidup menurut kehendak dan rencana-Nya. Karena , kalau Tuhan

ada di Pihak kita, tidak ada apapun dan siapapun di dunia ini yang mampu melawan kita. Biarlah Sabda Tuhan yang hidup dan berkekuatan itu meresapi seluruh kehidupan kita sehingga kita di baharui dan Roh dan Kebenaran dan tuntun kepada kehidupan kekal. Mari kita mendengarkan Sabda Tuhan dengan penuh hikmat...

**14. BACAAN PERTAMA****UMAT DUDUK****BACAAN I (YES 9:1-6)*****“Seorang Putra telah diberikan kepada kita.”*****L Bacaan dari Kitab Yesaya:**

Bangsa yang berjalan di dalam kegelapan telah melihat terang yang besar, terang telah bersinar atas mereka yang diam di negeri kekelaman. Engkau, ya Tuhan, telah banyak menimbulkan sorak-sorai dan sukacita yang besar. Mereka telah bersukacita di hadapan-Mu seperti orang bersukacita di waktu panen, seperti orang bersorak-sorai di waktu membagi-bagi jarahan. Sebab kuk yang menekan bangsa itu dan gandar yang di atas bahunya serta tongkat si penindas telah Kaupatahkan seperti pada hari kekalahan Median. Setiap sepatu tentara yang berderap-derap dan setiap jubah yang berlumuran darah akan menjadi umpan api. Sebab seorang anak telah lahir bagi kita, seorang putra telah diberikan kepada kita. Lambang pemerintahan ada di atas bahunya, dan orang menyebut dia: Penasihat Ajaib, Allah yang Perkasa, Bapa yang Kekal, Raja Damai. Besarlah kekuasaannya dan damai sejahtera tidak akan berkesudahan di atas tahta Daud dan di dalam kerajaannya, karena ia mendasarkan dan me-ngokohkan kerajaannya itu dengan keadilan dan kebenaran dari sekarang sampai selama-lamanya. Kecemburuan Tuhan semesta alam akan melakukan hal ini.

L Demikianlah Sabda Tuhan

U Syukur kepada Allah

**15. MAZMUR TANGGAPAN (MAZMUR 96:1-3.11-13)****REFFREN :*****Hari ini t'lah lahir bagi kita seorang Juru Selamat, yaitu Kristus Tuhan***

Ayat :

1. Nyanyikanlah lagu batu bagi Tuhan, menyanyilah bagi Tuhan hai seluruh bumi, menyanyilah bagi Tuhan, pujilah nama-Nya
2. Kabarkanlah dari hari ke hari, keselamatan yang datang dari pada-Nya. Ceritakanlah kemuliaan-Nya di antara bangsa-bangsa, kisahkanlah karya-karya-Nya yang ajaib diantara segala suku bangsa
3. Biarlah langit bersukacita dan bumi bersorak-sorai, biar gemuruhlah laut serta segala isinya. Biarlah beria-ria padang dan segala yang ada di atas-Nya, dan segala pohon di hutan bersorak-sorai.

**16. BACAAN KEDUA****BACAAN II (TITUS 2;11-14)****UMAT DUDUK****L “Kasih Karunia Allah telah nyata bagi semua orang”****L Pembacaan dari Surat Rasul Paulus kepada Titus**

Karena kasih karunia Allah yang menyelamatkan semua manusia sudah nyata. Ia mendidik kita supaya kita meninggalkan kefasikan dan keinginan-keinginan duniawi dan supaya kita hidup bijaksana, adil dan beribadah di dalam dunia sekarang ini dengan menantikan penggenapan pengharapan kita yang penuh bahagia dan pernyataan kemuliaan Allah yang Mahabesar dan Juruselamat kita Yesus Kristus, yang telah menyerahkan diri-Nya bagi kita untuk membebaskan kita dari segala kejahatan dan untuk menguduskan bagi diri-Nya suatu umat, kepunyaan-Nya sendiri, yang rajin berbuat baik.

(hening sejenak)

L. Demikianlah Sabda Tuhan

U Syukur kepada Allah

**17. BAIT PENGANTAR INJIL & BACAAN INIL****UMAT BERDIRI**

S Alleluia

U Alleluia

S Aku memberitakan kepada-Mu kesukaan besar. Hari ini telah lahir bagimu Juru Selamat, yaitu Kristus Tuhan!

U Alleluia

**BACAAN INJIL : (LUK. 2:1-14)****I Tuhan bersamamu****U Dan bersama rohmu****I Inilah Injil Yesus Kristus menurut Matius****U Terpujilah Kristus*****Hari ini telah lahir bagimu Juru selamat***

Pada waktu itu Kaisar Agustus mengeluarkan suatu perintah, menyuruh mendaftarkan semua orang di seluruh dunia. Inilah pendaftaran yang pertama kali diadakan sewaktu Kirenus menjadi wali negeri di Siria. Maka pergilah semua orang mendaftarkan diri, masing-masing di kotanya sendiri. Demikian juga Yusuf pergi dari kota Nazaret di Galilea ke Yudea, ke kota Daud yang bernama Betlehem, karena ia berasal dari keluarga dan keturunan Daud supaya didaftarkan bersama-sama dengan Maria, tunangannya, yang sedang mengandung. Ketika mereka di situ tibalah waktunya bagi Maria untuk bersalin, dan ia melahirkan seorang anak laki-laki, anaknya yang sulung, lalu dibungkusnya dengan lampin dan dibaringkannya di dalam palungan, karena tidak ada tempat bagi mereka di rumah penginapan. Di daerah itu ada gembala-gembala yang tinggal di padang menjaga kawanan ternak mereka pada waktu malam. Tiba-tiba berdirilah seorang malaikat Tuhan di dekat mereka dan kemuliaan Tuhan bersinar meliputi mereka dan mereka sangat ketakutan. Lalu kata malaikat itu kepada mereka: "Jangan takut, sebab sesungguhnya aku memberitakan kepadamu kesukaan besar untuk seluruh bangsa: Hari ini telah lahir bagimu Juruselamat, yaitu Kristus, Tuhan, di kota Daud. Dan inilah tandanya bagimu: Kamu akan menjumpai seorang bayi dibungkus dengan lampin dan terbaring di dalam palungan." Dan tiba-tiba tampaklah bersama-sama dengan malaikat itu sejumlah besar bala tentara sorga yang memuji Allah, katanya: "Kemuliaan bagi Allah di tempat yang mahatinggi dan damai sejahtera di bumi di antara manusia yang berkenan kepada-Nya."

**L Demikianlah Injil Tuhan****U Terpujilah Kristus****18. HOMILI****UMAT DUDUK****19. SYAHADAT – AKU PERCAYA****UMAT BERDIRI**



**20. DOA UMAT****UMAT BERDIRI**

I Seorang Putra telah lahir bagi kita, Imanuel, Tuhan Beserta kita nama-Nya. Dialah tanda tetap bahwa Allah menyayangi kita. Maka marilah kita panjatkan doa kepada-Nya dengan perantaraan Yesus Putra-Nya, yang terbaring di palungan.

**1. BAGI GEREJA KITA:**

Ya Bapa, semoga iman akan perutusan Yesus tetap mendorong Gereja untuk selalu memperbaharui diri, umat dan masyarakat seturut kehendak-Mu. Marilah kita mohon....

**2. BAGI PERDAMAIAN DI ANTARA UMAT MANUSIA:**

Ya Bapa, semoga nyanyian para Malaikat terwujud benar dan tercapailah perdamaian, bukan perang; kebahagiaan bukan penderitaan; kegembiraan bukan kesedihan, bagi seluruh umat manusia. Marilah kita mohon....

**3. BAGI PARA PENGANGGURAN, GELANDANGAN, PENGUNGSI DAN TAWANAN :**

Ya Bapa, semoga mereka dapat menemukan pada diri kami segala sesuatu yang mereka perlukan, tangan-tangan yang mau menolong, dan terutama hati yang penuh cintakasih. Marilah kita mohon....

**4. BAGI DIRI KITA SENDIRI :**

Ya Bapa ,semoga dalam suasana perayaan Natal ini kami tak melupakan mereka yang terpencil dan menderita.  
Marilah kita mohon....

I Allah Bapa, maha pengasih dan penyayang, kami mohon, pandanglah kami dengan kasih sayang-Mu, agar kami semakin sadar bahwa Engkau beserta kami dan kami beserta Engkau, bahwa Engkau Allah kami dan kami umat-Mu, bahwa Engkau Bapa kami dan kami Putra-puteri-Mu. Demi Kristus, Putra-Mu, Tuhan dan pengantara kami.

U Amin

**21. KOMENTATOR:**

Bapa Ibu, Saudara/i, umat beriman yang terkasih dalam Kristus... Kita memasuki Liturgi Ekaristi. Karna cinta kepada manusia, Allah mengurbankan anak-Nya kepada dunia. Dengan mempersembahkan diri-Nya Kristus telah menebus dunia. Karena itu, marilah bersama para isi surga dan dunia, kita membuka hati dan mempersembahkan diri kepada bayi Yesus di kandang sambil menyanyikan madah penuh sukacita.

**22. LAGU PERSEMBAHAN****23. DOA PERSIAPAN PERSEMBAHAN**

I Allah Bapa kami, terimalah persembahan kami, lambang syukur dan cinta kasih kami kepada-Mu yang telah lebih dahulu mencintai kami dalam diri Yesus Kristus, Putra-Mu yang menjelma. Dialah Tuhan dan pengantara kami.

U Amin.

**24. PREFASI NATAL I****25. LAGU KUDUS****26. DOA SYUKUR AGUNG III****27. DOA PENUTUP**

I Marilah Berdoa,

Ya Allah, kami telah disemangati oleh perayaan menjelang kelahiran Putra Tunggal-Mu. Berilah kami kekuatan baruberkat makanan dan minuman dri misteri surgawi ini. Dengan pengantaraan Kristus Tuhan kami, yang hidup dan berkuasa sepanjang segala masa.

U Amin.

---

**RITUS PENUTUP**

**28. PENGUMUMAN-PENGUMUMAN**

**29. BERKAT MERIAH DAN PERUTUSAN**

I Tuhan sertamu.

U Dan sertamu juga.

I Semoga, Allah Bapa yang telah memulai karya penyelamatanNya dalam diri saudara, akan menyelesaikannya pula dalam hidup saudara.

U Amin.

I Semoga, Putera Allah yang berkenan lahir dan hadir dalam hidup saudara, akan membuat hidup saudara sebagai kabar sukacita bagi sesama.

U Amin.

I Semoga, Roh Kudus Allah yang senantiasa membimbing saudara, akan memberikan segala rahmat yang saudara butuhkan dalam hidup ini.

U Amin.

I Dan semoga kita semua diberkati oleh Allah yang mahakuasa: (†) Bapa, dan Putera, dan Roh Kudus.

U Amin.

I Perayaan iman kita sudah selesai. Marilah kita wartakan lahirnya Sang Penyelamat kepada segala bangsa.

U Syukur kepada Allah.

**30. NYANYIAN PENUTUP**

---

**MISA HARI RAYA NATAL  
25 DESEMBER**

**1. KOMENTAR:**

Bapa/ibu, Saudara/i yang terkasih dalam Kristus, Surga dan bumi bergema menyambut lahirnya sang Juru Selamat. Semua umat kristiani seluruh dunia penuh sukacita menyambut-Nya. Natal bagi kita memiliki arti yang sangat penting, yakni kita sedang menyambut Sang Sabda yang menjadi manusia. Sang Sabda itu telah sungguh-sungguh hadir di tengah kita pada zaman ini. Karena itu, perayaan Natal baru memiliki arti kalau kita bersedia memberi dan membuka hati kita menjadi Betlehem yang layak bagi kelahiran Kristus, dan menjadi serupa dengan Dia. Agar perayaan Natal hari ini menjadi sungguh-sungguh bermakna, marilah kita membuka hati kita masing-masing sembari menyanyikan lagu pembukaan dengan penuh khidmat.

### **RITUS PEMBUKA**

**2. LAGU PEMBUKA : KOOR****3. TANDA SALIB**

I † Dalam Nama Bapa dan Putera dan Roh Kudus  
U Amin

**4. SALAM DAN KATA PEMBUKA**

I Semoga Tuhan senantiasa membimbing dan menuntun hidup kita, melimpahkan rahmat sukacita dan karunia kebaikan Allah kepada kita sekalian.  
U Sekarang dan selama-lamanya.

**5. PERNYATAAN TOBAT**

I Tuhan Yesus Kristus, Engkaulah Putra Allah, yang sudi menjadi manusia agar dapat mengangkat kami menjadi anak-anak Allah. Tuhan, Kasihanilah kami.  
U Tuhan, Kasihanilah kami  
I Engkaulah Putra Allah, sudi lahir di kandang hewan, merendahkan diri sama seperti kami.  
Kristus, Kasihanilah kami

- U Kristus Kasihanilah Kami  
I Engkaulah Putra Allah, yang sudi menjadi bayi lemah, di bedung kain lampingan dibaringkan di palungan.  
Tuhan, Kasihanilah kami.  
U Tuhan, Kasihanilah kami.

**6. LAGU KYRIE****7. LAGU KEMULIAA****8. DOA PEMBUKAAN**

- I Marilah kita berdoa (hening sejenak)  
Ya Allah, secara mengagumkan Engkau menciptakan manusia dengan martabat yang luhur, dan secara lebih mengagumkan lagi Engkau membaruinnya. Kami mohon perkenankanlah kami ikut serta dalam keilahian Kristus yang sudah berkenan menjadi manusia seperti kami. Dialah Tuhan, Pengantara kami, yang bersama dengan Dikau dalam persatuan Roh Kudus, hidup dan berkuasa, Allah, sepanjang segala masa.  
U Amin.

**II. LITURGI SABDA****9. BACAAN PERTAMA: YESAYA 62:11-12**

**Katakanlah kepada puteri Sion: Sesungguhnya, keselamatanmu datang.**

**L Pembacaan dari Kitab Nabi Yesaya:**

Inilah yang telah diperdengarkan Tuhan sampai ke ujung bumi! Katakanlah kepada puteri Sion: Sesungguhnya, keselamatanmu datang; sesungguhnya, mereka yang menjadi upah jerih payah-Nya ada bersama-sama Dia dan mereka yang diperoleh-Nya berjalan di hadapan-Nya. Orang akan menyebutkan mereka "bangsa kudus", "orang-orang tebusan Tuhan", dan engkau akan disebutkan "yang dicari", "kota yang tidak ditinggalkan".

**L Demikianlah Sabda Tuhan****U Syukur Kepada Allah.**

**10. MAZMUR: 97:1,6,11-12**

**Ref. Segala ujung bumi t'lah melihat keselamatan yang datang dari Allah kita.**

1. Nyanyikanlah nyanyian baru bagi TUHAN, sebab Ia telah melakukan karya-karya yang ajaib; keselamatan telah dikerjakan oleh tangan kanan-Nya, oleh lengan-Nya yang kudus.
2. TUHAN telah memperkenalkan keselamatan yang datang dari pada-Nya, Ia telah menyatakan keadilan-Nya dihadapan bangsa-bangsa. Ia ingat akan kasih dan kesetiaan-Nya terhadap kaum Israel,
3. Segala ujung bumi telah melihat keselamatan yang datang dari pada Allah kita. Bersorak-soraklah bagi TUHAN, hai seluruh bumi, bergembiralah dan bermazmurlah!
4. Bermazmurlah bagi TUHAN dengan kecapi, dengan kecapi dan lagu merdu, dengan nafiri dan sangkakala yang nyaring bersorak-soraklah di hadapan Raja, yakni TUHAN!

**11. BACAAN KEDUA: TITUS 3:4-7**

**Oleh kasih karunia- Nya, kita berhak menerima hidup yang kekal.**

**L. Pembacaan dari Surat Rasul Paulus kepada Titus:**

Saudara terkasih, kemurahan Allah, Juruselamat kita, dan kasih-Nya kepada manusia, pada waktu itu Dia telah menyelamatkan kita, bukan karena perbuatan baik yang telah kita lakukan, tetapi karena rahmat-Nya oleh permandian kelahiran kembali dan oleh pembaharuan yang dikerjakan oleh Roh Kudus, yang sudah dilimpahkan-Nya kepada kita oleh Yesus Kristus, Juruselamat kita, supaya kita, sebagai orang yang dibenarkan oleh kasih karunia- Nya, berhak menerima hidup yang kekal, sesuai dengan pengharapan kita.

**L. Demikianlah Sabda Tuhan****U. Syukur Kepada Allah****12. BAIT PENGANTAR INJIL**

**Ref. : Alleluya**

**Kemuliaan bagi Allah di tempat yang mahatinggi, dan damai sejahtera di bumi bagi orang yang berkenan kepada-Nya.**

**13. BACAAN INJIL : LUKAS 2:15-20**

Imam: Tuhan bersamamu

Umat: Dan bersama rohmu

Imam : Inilah Injil Yesus Kristus menurut Lukas

Umat : Terpujilah Kristus

***Segala sesuatu yang mereka dengar dan lihat semuanya sesuai dengan apa yang telah dikatakan kepada mereka.***

Setelah malaikat-malaikat itu meninggalkan mereka dan kembali ke surga, gembala-gembala itu berkata seorang kepada yang lain: “Marilah kita pergi ke Betlehem untuk melihat apa yang terjadi di sana, seperti yang diberitahukan Tuhan kepada kita.” Lalu mereka cepat-cepat berangkat dan menjumpai Maria dan Yosef dan bayi itu, yang sedang berbaring di dalam palungan. Dan ketika mereka melihat-Nya, mereka memberitahukan apa yang telah dikatakan kepada mereka tentang Anak itu. Dan semua orang yang mendengarnya heran tentang apa yang dikatakan gembala-gembala itu kepada mereka. Tetapi Maria menyimpan segala perkara itu di dalam hatinya dan merenungkannya. Maka kembalilah gembala-gembala itu sambil memuji dan memuliakan Allah karena segala sesuatu yang mereka dengar dan mereka lihat, semuanya sesuai dengan apa yang telah dikatakan kepada mereka.

**I Demikianlah Injil Tuhan.**

**U Terpujilah Kristus.**

**19. HOMILI****20. AKU PERCAYA****21. DOA UMAT**

I Allah Bapa berkenan tinggalk di antara kita dan mengangkat kita sebagai putra dan putri-Nya yang terkasih. Marilah kita panjatkan doa-doa yang mengalir dari iman akan kasih-Nya yang teramat agung itu. Umat Menjawab: Dengarkanlah Umatmu

**1. BAGI GEREJA**

Ya Bapa, semoga iman akan kedatangan dan perutusan Yesus Kristus, Putra-Mu, memperbarui dan menyempurnakan Gereja-Mu dalam perjuanganewartakan Kerajaan Allah cinta kasih-Mu di tengah dunia. Marilah kita mohon ...

Dengarkanlah Umatmu

**2. BAGI PERDAMAIAN DI ANTARA UMAT MANUSIA**

Ya Bapa, semoga kehadiran Putra-Mu di tengah-tengah kami menguatkan iman kami untuk terus berjuang dalam mencapai perdamaian, kebahagiaan, dan keadilan bagi seluruh umat manusia. Marilah kita mohon ...

Dengarkanlah Umatmu

**3. BAGI ORANG-ORANG LEMAH, MISKIN DAN TERSINGKIR**

Ya Bapa, semoga kelahiran Putra-Mu di gua Betlehem menguatkan iman dan harapan untuk membangkitkan semangat mereka yang lemah, miskin, dan tersingkir dalam perjuangan hidup mereka. Marilah kita mohon ...

Dengarkanlah Umatmu

**4. BAGI KITA SEMUA**

Ya Bapa, semoga perayaan Natal menggerakkan kami untuk semakin rela berbagi pengalaman hidup dan anugerah-Mu kepada mereka yang terbuang dan menderita. Marilah kita mohon ...

Dengarkanlah Umatmu

I Allah Bapa kami, hidup adalah suatu permohonan terus-menerus akan karya penyempurnaan-Mu bagi kami. Dengarkanlah doa putra dan putri-Mu, dan sempurnakanlah hidup kami dalam diri Yesus Putra-Mu, Tuhan kami.

U Amin

**III. LITURGI EKARISTI****22. KOMENTAR**

Bapa/Ibu, Suadara/i yang terkasih dalam Yesus yang lahir, Marilah kita menyerahkan seluruh hidup kita dengan mempersembahkan segala suka-duka, kegembiraan dan kesedihan, harapan dan kecemasan, dan seluruh karya kita kepada Allah Bapa, bersama persembahan roti dan anggur di altar Tuhan.

**23. DOA PERSIAPAN PERSEMBAHAN**

I Ya Allah, sudilah menerima persembahan kami pada hari raya ini. Semoga oleh persembahan ini, kami didamaikan kembali sepenuhnya dengan Engkau dan ibadat kami kepada-Mu disempurnakan. Dengan pengantaraan Kristus, Tuhan kami.

U Amin.



**24. PREFASI NATAL II****25. LAGU KUDUS****26. DOA SYUKUR AGUNG****27. DOA PENUTUP****I MARILAH BERDOA**

Ya Allah, perkenankanlah kami merayakan kelahiran Putra-Mu, dengan hormat dan penuh sukacita. Bantulah kami mengakui kedalama misteri ini dengan iman yang teguh dan mencintai-Mu dengan kasih yang berkobar-kobar, hingga kami mengalaminya secara penuh di surga. Dengan Pengantaraan Kristus Tuhan kami.

U Amin.

**RITUS PENUTUP****28. PENGUMUMAN****29. BERKAT MERIAH**

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama Rohmu

I Semoga perayaan kelahiran Yesus Kristus, Sang Juruselamat hari ini dapat memberikan kedamaian bagi saudara.

U Amin

I Semoga perayaan ini membuat kita semakin menyadari pentingnya arti kerukunan dan persaudaraan

U Amin

I Semoga rahmat agung yang diperoleh hari ini, mendorong kita untuk selalu saling membantu dalam menghadapi tantangan dan kesulitan hidup ini

U Amin

I Dan semoga hidup dan karya kita, selalu diberkati oleh Allah yang Mahakuasa, Bapa, Putera dan Roh Kudus

U Amin

I Umat beriman terkasih, perayaan Natal kita hari ini telah selesai

U Syukur kepada Allah

I Mari ktia pergi, kita diutus

U Amin

**30. NYANYIAN PENUTUP**

## **RITUS PEMBUKA**

### **1. KOMENTAR**

Bapak, Ibu, Saudara/i yang terkasih dalam Kristus,.....

Hari ini kita merayakan Hari Raya Keluarga Kudus. Hal ini sesungguhnya mau menegaskan bahwa pembaharuan komitmen dan pemantapan rencana kita harus dimulai dari dalam kehidupan keluarga. Keluarga adalah tempat pertama dan utama terjadi kehidupan sosial. Keluarga adalah basis kehidupan Gereja dan Masyarakat. Gereja dan Masyarakat akan menjadi semakin bermutu hanya bila kita sanggup menata kehidupan keluarga kita secara lebih baik. Karena itu, perayaan hari ini sebenarnya adalah saat yang tepat bagi kita sekalian untuk merefleksikan kehidupan keluarga kita sembari bertekad untuk membaharukannya berdasarkan teladan keluarga sejati, keluarga Kudus Nasareth. Kita semua diajak untuk membaharui janji perkawinan kita, janji yang kita ucapkan saat kita mulai membentuk kehidupan berkeluarga. Mari membuka perayaan syukur ini dengan menyanyikan Lagu Pembuka.

### **2. LAGU PEMBUKA**

### **3. TANDA SALIB + DAN SALAM**

I + Dalam nama Bapa dan Putra dan Roh Kudus

U Amin

I Kasih karunia dan damai sejahtera dari Allah Bapa dan dari Tuhan kita Yesus Kristus, bersamamu.

U Dan bersama rohmu

### **4. KATA PEMBUKAAN - PENGANTAR**

### **5. PERNYATAAN TOBAT**

I Saudara-saudari, marilah mengakui bahwa kita telah berdosa supaya layak merayakan peristiwa penyelamatan ini. Saya mengaku .....

I Semoga Allah yang mahakuasa mengasihani kita, - mengampuni dosa kita, - dan mengantarkan kita ke hidup yang kekal.

U Amin.

- 6. LAGU KYRIE**
- 7. LAGU KEMULIAAN**
- 8. DOA PEMBUKAAN**

I Marilah kita berdoa (hening sejenak)

Ya Allah, kami bersyukur atas kehadiran Putra-Mu di tengah-tengah kami. Dialah Sabda-Mu yang menjelma menjadi manusia, lahir dari rahim Perawan Maria dan tumbuh berkembang dalam Keluarga Kudus Nazaret. Semoga, dengan perayaan ini, Engkau melimpahkan berkat-Mu kepada keluarga kami sehingga kami hidup rukun dan damai dalam semangat kasih. Dengan pengantaraan Yesus Kristus, Putra-Mu, Tuhan kami, yang bersama dengan Dikau dalam persatuan Roh Kudus, hidup dan berkuasa, Allah, sepanjang segala masa.

U Amin.

## **II. LITURGI SABDA**

**L. Bacaan I: 1 Samuel 1:20-22,24-28**

**Seumur hidupnya Samuel diserahkan kepada Tuhan.**

**L. Pembacaan dari Kitab Samuel:**

Setahun sesudah mempersembahkan kurban di Silo, mengandunglah Hana dan melahirkan seorang anak laki-laki. Anak itu diberinya nama Samuel, sebab katanya, "Aku telah memintanya dari Tuhan." Lalu Elkana, suami Hana, pergi dengan seisi rumahnya untuk mempersembahkan kurban sembelihan tahunan dan kurban nazar kepada Tuhan. Tetapi Hana tidak ikut pergi. Katanya kepada suaminya, "Nanti, apabila anak itu sudah cerai susu, aku akan mengantarkan dia; maka ia akan menghadap ke hadirat Tuhan, dan tinggal di sana seumur hidupnya." Setelah Samuel disapih oleh ibunya, ia dihantar ke rumah Tuhan di Silo, dan bersama dia dibawalah: seekor lembu jantan yang berumur tiga tahun, satu efa tepung dan sebuyung anggur. Waktu itu Samuel masih kecil betul. Setelah menyembelih lembu, mereka mengantarkan kanak-kanak itu kepada Eli. Lalu Hana berkata kepada Eli, "Mohon bicara, Tuanku! Demi Tuhanku hidup, akulah perempuan yang dahulu berdiri di sini, dekat Tuanku, untuk berdoa kepada Tuhan. Untuk mendapat anak inilah aku berdoa, dan Tuhan telah memberikan kepadaku

apa yang kuminta dari pada-Nya. Maka aku pun menyerahkannya kepada Tuhan; seumur hidupnya terserahlah anak ini kepada Tuhan.” Lalu sujudlah mereka semua menyembah Tuhan.

**L Demikianlah Sabda Tuhan**

**U Syukur Kepada Allah.**

**MAZMUR TANGGAPAN: MAZMUR: 84:2-3,5-6,9-10**

**Ref. : Berbahagialah orang yang takwa pada Tuhan yang hidup menurut jalan yang ditunjukkanNya**

1. Berbahagialah setiap orang yang takwa pada Tuhan, yang hidup menurut jalan yang ditunjukkan-Nya! Apabila engkau menikmati hasil jerih payahmu, berbahagialah engkau dan baiklah keadaanmu!
2. Isterimu akan menjadi laksana pohon anggur yang subur di dalam rumahmu; anak-anakmu seperti tunas pohon zaitun sekeliling mejamu!
3. Sungguh demikianlah akan diberkati Tuhan orang laki-laki yang takwa hidupnya. Kiranya Tuhan memberkati engkau dari Sion, boleh melihat kebahagiaan Yerusalem seumur hidupmu,

**L Bacaan II: 1 Yohanes 3:1-2,21-24**

**Kita disebut anak-anak Allah, dan memang kita adalah anak-anak Allah.**

**L Pembacaan dari Surat Pertama Rasul Yohanes**

Saudara-saudaraku terkasih, lihatlah, betapa besar kasih yang dikaruniakan Bapa kepada kita, sehingga kita disebut anak-anak Allah, dan memang kita adalah anak-anak Allah. Karena itu dunia tidak mengenal kita, sebab dunia tidak mengenal Allah. Saudara-saudaraku yang terkasih, sekarang kita adalah anak-anak Allah, tetapi belum nyata bagaimana keadaan kita kelak. Akan tetapi kita tahu bahwa apabila Kristus menyatakan diri-Nya, kita akan menjadi sama seperti Dia, sebab kita akan melihat Dia dalam keadaan-Nya yang sebenarnya. Saudara-saudaraku yang terkasih, jikalau hati kita tidak menuduh kita, maka kita mempunyai keberanian penuh iman untuk mendekati Allah. Dan apa saja yang kita minta dari Allah, kita peroleh dari pada-Nya, karena kita menuruti segala perintah-Nya dan berbuat apa yang berkenan kepada-Nya. Dan inilah perintah-Nya itu: yakni supaya kita percaya akan nama

Yesus Kristus, Anak-Nya, dan supaya kita saling mengasihi sesuai dengan perintah yang diberikan Kristus kepada kita. Barangsiapa menuruti segala perintah-Nya, ia diam di dalam Allah dan Allah di dalam dia. Dan beginilah kita ketahui bahwa Allah ada di dalam kita, yaitu dalam Roh yang telah Ia karuniakan kepada kita.

L Demikianlah Sabda Tuhan

U Syukur Kepada Allah.

**BAIT PENGANTAR INJIL: KOLOSE 3:15A.16A**

**Ref.: Alleluya**

***Semoga damai Kristus menguasai hatimu, semoga sabda Kristus dengan segala kekayaannya tinggal diantara kamu.***

**Imam Tuhan Bersamamu**

**Umat Dan Bersama Rohmu**

**Imam Inilah Injil Yesus Kristus menurut Lukas**

**Umat + Dimuliakanlah Tuhan**

**Bacaan Injil: Lukas 2:41-52**

**Yesus ditemukan orang tua-Nya di tengah para ahli kitab.**

Tiap-tiap tahun, pada hari raya Paskah, orangtua Yesus pergi ke Yerusalem. Ketika Yesus telah berumur dua belas tahun, pergilah mereka ke Yerusalem seperti yang lazim pada hari raya itu. Seusai hari-hari perayaan itu, ketika mereka berjalan pulang, tinggallah Yesus di Yerusalem tanpa diketahui orangtua-Nya. Karena mereka menyangka bahwa Yesus ada di antara orang-orang seperjalanan mereka, berjalanlah mereka sehari perjalanan jauhnya, lalu baru mencari Dia di antara kaum keluarga dan kenalan. Karena tidak menemukan Dia, kembalilah orangtua Yesus ke Yerusalem sambil terus mencari Dia. Sesudah tiga hari, mereka menemukan Yesus dalam Bait Allah; Ia sedang duduk di tengah-tengah alim ulama, sambil mendengarkan mereka dan mengajukan pertanyaan-pertanyaan kepada mereka. Semua orang yang mendengar Dia sangat heran akan kecerdasan dan segala jawab yang diberikan-Nya. Ketika Maria dan Yusuf melihat Dia, tercenganglah mereka. Lalu kata ibu-Nya kepada-Nya, "Nak, mengapakah Engkau berbuat demikian terhadap kami?" Lihatlah, Bapa-Mu dan aku dengan cemas mencari Engkau." Jawab Yesus kepada mereka, "Mengapa kamu mencari Aku? Tidakkah kamu tahu bahwa Aku

harus berada di dalam rumah Bapa-Ku?” Tetapi mereka tidak mengerti apa yang dikatakan Yesus kepada mereka. Lalu Yesus pulang bersama-sama mereka ke Nazaret; dan Ia tetap hidup dalam asuhan mereka. Dan Maria menyimpan semua perkara itu di dalam hatinya. Yesus makin bertambah besar, dan bertambah pula hikmat-Nya; Ia makin besar, dan makin dikasihi oleh Allah dan manusia.

**I Demikianlah Injil Tuhan.**

**U Terpujilah Kristus.**

## **5. HOMILI**

### **6. PEMBAHARUAN JANJI PERKAWINAN**

#### **6.1. KOMENTAR**

Bapa-Ibu, Saudara/i yang terkasih dalam Kristus,  
Kini kita memasuki upacara pembaharuan janji perkawinan, janji yang kita ucapkan saat kita akan membangun sebuah keluarga baru. Kita sungguh menyadari bahwa kita terkadang lalai dan lengah dalam memegang janji perkawinan kita. Kita terlalu lemah. Karena itu marilah kita mohon kekuatan dari Allah agar kita tetap setia pada janji perkawinan kita. Semua pasangan suami-isteri diminta untuk berdiri (di tempat duduk masing-masing).

#### **6.2. PEMBAHARUAN JANJI PERKAWINAN**

*(pertanyaan dibacakan imam dan dijawab oleh suami-isteri)*

**I** Di hari pesta keluarga kudus ini, kita diminta untuk membaharui janji perkawinan kita. Mari kita mohon kekuatan Roh Kudus, kita tundukkan kepala, dan anak-anak diminta untuk diam dan berdoa dalam hati untuk mendoakan orangtuanya masing-masing.

#### **KEPADA PARA SUAMI**

**P** Diminta suami menjawab, ya saya bersedia. Di hari keluarga kudus. Bersediakah Saudara untuk tetap mencintai, menghormati dan setia kepada isteri saudara sepanjang hidup dalam untung dan malang?

**J** Ya, saya bersedia.

**P** Bersediakah Saudara menjadi bapak yang baik bagi anak-anak yang dipercayakan Tuhan kepada Saudara?

**J** Ya, saya bersedia.

**P** Bersediakah Saudara untuk tidak melakukan tindakan kekerasan

dalam keluarga, baik terhadap isteri maupun terhadap anak dan orang-orang yang tinggal dengan Saudara?

J Ya, saya bersedia.

P Bersediakah Saudara untuk memajukan komunitas basis, wilayah, paroki dan masyarakat Suadara dengan sungguh-sungguh?

J Ya, saya bersedia

**KEPADA PARA ISTERI:**

P Diminta para istri menjawab, ya saya bersedia. Bersediakah Saudara untuk mencintai, menghormati dan setia kepada suami Saudara sepanjang hidup dalam untung dan malang?

J Ya, saya bersedia.

P Bersediakah Saudara menjadi ibu yang baik bagi anak-anak yang dipercayakan Tuhan kepada Saudara?

J Ya, saya bersedia.

P Bersediakah Saudara untuk tidak melakukan tindakan kekerasan dalam keluarga, baik terhadap suami maupun terhadap anak dan orang-orang yang tinggal dengan Saudara?

J Ya, saya bersedia.

P Bersediakah Saudara untuk memajukan komunitas basis, wilayah, paroki dan masyarakat Suadara dengan sungguh-sungguh?

J Ya, saya bersedia.

I Terima kasih atas janji dan kesediaan Suadara/i sekalian untuk membangun keluarga secara lebih baik dan lebih sungguh-sungguh. Semoga Tuhan meneguhkan dan memberkati janji Saudara.

**DOA PEMBAHARUAN**

I Ya Allah, kami bersyukur karena kepada GerejaMu, dan terutama paroki ini, Engkau telah mengirimkan keluarga-keluarga ini. Mereka telah membangun kehidupan keluarga dalam suka duka. Di hari bahagia, pesta keluarga kudus ini, mereka semua bersujud menyampaikan syukur dan terima kasih kepadaMu atas segala berkat surgawi dan duniawi yang telah mereka terima. Dalam perjalanan hidup selama ini, mereka pun mengalami kejatuhan, karena itu, kami mohon kiranya Engkau mengampuni segala dosa dan kesalahan yang pernah mereka lakukan. Dengarlah pembaharuan janji mereka, dan urapilah mereka dengan kuasa

kasihMu, dan nyalalakan api kasihMu dalam hidup mereka. Perhatikanlah anak-anak mereka ya Tuhan dengan kasih yang melimpah, kesehatan yang prima. Ulurkanlah berkatmu bagi seluruh keluarga ini: Bapa, Putra dan Roh Kudus

### **6.3. PERECIKAN DENGAN AIR BERKAT**

*(Imam bersama Ajuda berjalan mereciki setiap pasangan Suami-isteri dengan air berkat, diiringi Lagu Cinta Kasih Allah Dicurahkan Ke Dalam Hati Kita)*

#### **7. SYAHADAT – AKU PERCAYA**

#### **8. DOA UMAT**

I Allah Bapa Maha Pengasih dan Penyayang telah mempersatukan kita semua sebagai keluarga-Nya yang terkasih. Marilah kita panjatkan doa-doa dengan penuh iman, harapan, dan kasih kita sebagai putra-putri-Nya yang terkasih.

##### **1. BAGI GEREJA KRISTUS**

Allah Bapa Mahabaik, tuntunlah Gereja-Mu agar semakin berkembang menjadi keluarga besar, yang mendasari perjuangan perutusannya dengan cinta kasih dan kesetiaan. Marilah kita mohon.....

Dengarkanlah doa kami umat-Mu ya Tuhan

##### **2. BAGI PARA BAPAK DAN IBU**

Allah Bapa Maha Bijaksana, sertailah selalu para bapak dan ibu agar mereka tetap tabah penuh pengharapan dalam mengasih dan mendampingi putra-putri mereka yang tengah tumbuh sesuai dengan kehendak-Mu. Marilah kita mohon.....

Dengarkanlah doa kami umat-Mu ya Tuhan

##### **3. BAGI KAUM MUDA**

Allah Bapa Mahassetia, dampingilah selalu kaum muda kami yang tengah mempersiapkan masa depan dunia sesuai dengan kehendak-Mu. Marilah kita mohon.....

Dengarkanlah doa kami umat-Mu ya Tuhan

##### **4. BAGI KELUARGA KITA MASING-MASING**

Allah Bapa Mahakasih, berkatilah keluarga-keluarga kami dalam usaha menciptakan suasana akrab terbuka dan penuh cinta kasih berdasarkan iman yang mendalam. Marilah kita mohon.....

Dengarkanlah doa kami umat-Mu ya Tuhan



I Allah Bapa Yang Mahabaik, demikianlah permohonan kami, sebagai ungkapan cita-cita kami akan dunia baru yang lebih baik. Dengarkanlah doa-doa kami ini dengan pengantaraan Kristus, Tuhan kami.

U Amin

## **LITURGI EKARISTI**

### **1. LAGU PERSIAPAN PERSEMBAHAN**

### **2. DOA PERSIAPAN PERSEMBAHAN**

I Berdoalah, Saudara-saudari, supaya persembahanku dan persembahanmu berkenan pada Allah, Bapa yang mahakuasa. (umat berdiri)

U Semoga persembahan ini diterima demi kemuliaan Tuhan dan keselamatan kita serta seluruh umat Allah yang kudus.

I Ya Allah Yang Maha Pengasih, terimalah persembahan roti dan anggur yang kami unjukkan sebagai ungkapan syukur ini. Semoga, berkat persembahan ini, kami Kausatukan sebagai keluarga-Mu yang saling mengasihi satu sama lain. Dengan pengantaraan Kristus Tuhan Kami.

U Amin

### **3. PREFASI NATAL (PREFASI NATAL III)**

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama rohmu

I Marilah mengarahkan hati kepada Tuhan

U Sudah kami arahkan

I Marilah bersyukur kepada Tuhan, Allah kita

U Sudah layak dan sepatangannya.

I Sungguh layak dan sepatangannya, ya Bapa yang kudus, Allah yang kekal dan kuasa, bahwa di mana pun juga kami senantiasa bersyukur kepada-Mu. Sebab pada hari ini karya penyelamatan-Mu bersinar di tengah kami. Sabda-Mu menjadi manusia lemah, supaya hidup kami yang rapuh dan fana diresapi oleh daya ilahi-Mu yang abadi, dalam Kristus, Tuhan kami. Maka, kami memadukan suara dengan paduan para malaikat dan bersukaria memuji-Mu dengan bernyanyi:

4. **LAGU KUDUS**
5. **DOA SYUKUR AGUNG (DSA I)**
6. **BAPA KAMI**

## **RITUS PENUTUP**

### **11. DOA PENUTUP**

I Marilah kita berdoa.

Bapa yang maha penyayang, Engkau sudah menyegarkan kami dengan sakramen surgawi. Semoga kami senantiasa mengikutitela dan Keluarga Kudus agar sesudah suka duka dunia ini, kami masuk dalam persekutuan abadi bersama mereka. Dengan pengantaraan Kristus Tuhan kami.

U Amin

### **12. PENGUMUMAN**

#### **13. BERKAT DAN PENGUTUSAN**

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama rohmu

I Semoga perayaan ini menguatkan Saudara dalam melaksanakan dan mewujudkan janji perkawinan Saudara

U Amin

I Semoga perayaan ini menjadikan kita sekalian semakin tahu bersyukur kepada Tuhan

U Amin

I Dan semoga janji-janji Saudara, Saudara sekalian diberkati oleh Allah yang Mahakuasa, (†) Bapa, Putera dan Roh Kudus

U Amin

I Saudara-saudara dengan ini Misa Hari Raya Keluarga Kudus telah selesai

U Syukur kepada Allah

I Mari kita pergi, kita diutus

U Amin

**PESTA KANAK-KANAK SUCI, MARTIR****PEMBUKAAN****1. KOMENTAR**

Bapa/Ibu, Saudara/i terkasih dalam Kristus, Pada hari ini, Bunda Gereja mengajak kita semua untuk merayakan pesta kanak-kanak suci, martir. Kanak-kanak suci yang disebut martir itu adalah kanak-kanak Betlehem yang dibunuh atas perintah Herodes segera setelah ia mendengar kabar bahwa seorang Raja telah dilahirkan ke tengah dunia. Bagi kita, perayaan hari ini harus menjadi moment refleksi, saat yang di dalamnya kita perlu merenungkan semua sikap kita terhadap anak-anak, baik terhadap anak-anak kita sendiri maupun terhadap anak-anak pada umumnya. Entahkah kita telah bersikap baik dan bertanggung jawab terhadap anak-anak atau sebaliknya kita kerap membunuh masa depan anak-anak kita. Karena itu, pada hari ini juga kita semua diminta untuk bersatu hati memohon berkat dari Allah Bapa bagi anak-anak kita dalam upacara pemberkatan anak. Mari kita mempersiapkan budi dan hati kita untuk memulai perayaan suci ini dengan penuh khidmat. Kita semua diajak berdiri.

**2. LAGU PEMBUKA****ANTIFON PEMBUKAAN :**

Kanak-kanak tak bersalah ini telah di bunuh demi Kristus. Mereka mengikuti Anak Domba Tak Bernoda dan senantiasa berseru: Dimuliakanlah Engkau ya Tuhan!

**3. TANDA SALIB + DAN SALAM****4. LAGU KYRIE****5. LAGU GLORIA****6. DOA PEMBUKAAN**

I Marilah Berdoa,

Allah Bapa yang mahabaik, Sumber Kehidupan, hari ini kanak-kanak suci, martir-martir-Mu yang tak bersalah meluhurkan Dikau bukan dengan kata-kata hampa melainkan dengan darah yang suci. Kami mohon, Semoga iman yang kami akui dengan perkataan, kami wujud nyatakan dalam hidup kami, sehingga hidup kami menjadi pujian bagi nama-Mu untuk selamanya dan ajarlah kami agar memiliki jiwa yang peduli dan mencintai. Ajarlah kami

untuk melindungi anak-anak yang Engkau titipkan kepada kami dan semoga anak-anak kami tumbuh dalam kegembiraan Roh dan kebenaran agar kelak mereka menjadi putra-putri yang baik dalam keluarga, Gereja dan masyarakat. Demi Yesus Kristus, PuteraMu dan Pengantara kami, yang hidup dan berkuasa bersama Dikau dalam persatuan dengan Roh Kudus Allah sepanjang segala masa.

U Amin

## **LITURGI SABDA**

### **2. BACAAN I : 1 YOH 1:5-2:2**

**L Darah Yesus Kristus Menyucikan kita dari segala dosa**

**L Pembacaan dari Surat Pertama Rasul Yohanes**

Saudara-saudara terkasih,

Inilah berita yang telah kami dengar dari Yesus Kristus, dan yang kami sampaikan kepada kamu: Allah adalah terang, dan di dalam Dia sama sekali tidak ada kegelapan. Jika kita katakan bahwa kita beroleh persekutuan dengan Dia namun kita hidup di dalam kegelapan, kita berdusta dan kita tidak melakukan kebenaran. Tetapi jika kita hidup dalam terang sama seperti Dia ada di dalam terang, maka kita beroleh persekutuan seorang dengan yang lain, dan darah Yesus, AnakNya itu, menyucikan kita dari segala dosa. Jika kita berkata bahwa kita tidak berdosa, maka kita menipu diri kita sendiri, dan kebenaran tidak ada di dalam kita. Jika kita mengakuk dosa kita, maka Allah adalah setia dan adil, sehingga Ia akan mengampuni segala dosa kita dan menyucikan kita dari segala kejahatan. Jika kita berkata bahwa kita tidak berbuat dosa, maka kita membuat Allah menjadi pendusta, dan firmanNya tidak ada di dalam kita.

Anak-anakku, hal-hal ini kutuliskan kepada kamu, supaya kamu jangan berbuat dosa; namun jika seorang berbuat dosa, kita mempunyai seorang pengantara pada Bapa, yaitu Yesus Kristus yang adil. Dialah pendamaian untuk segala dosa kita; tetapi juga untuk dosa seluruh dunia. (Jeda sebentar)

**Demikianlah Sabda Tuhan**

**U Syukur kepada Allah**

**3. MAZMUR TANGGAPAN MAZMUR: 124:2-3.4-5.7B-8**

**Ref. : Jiwa kita terluput seperti burung terlepas dari jerat penangkap.**

1. Jika bukan Tuhan yang memihak kepada kita, ketika manusia bangkit melawan kita, maka mereka telah menelan kita hidup-hidup, ketika amarah mereka menyala-nyala terhadap kita.
2. Maka air telah menghanyutkan kita, dan sungai telah mengalir menimbus kita; telah mengalir melanda kita air yang meluap-luap itu.
3. Jerat itu telah putus, dan kita pun terluput! Pertolongan kita dalam nama Tuhan, yang menjadikan langit dan bumi

**4. BACAAN INJIL : MAT 2:13-18**

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama rohmu

I Inilah Injil Yesus Kristus menurut Matius

U Dimuliakanlah Tuhan

Herodes Menyuruh agar semua anak laki-laki di Betlehem dan sekitarnya dibunuh

Setelah orang-orang Majus yang mengunjungi Bayi Yesus di Betlehem itu pulang, nampaklah malaikat Tuhan kepada Yusuf dalam mimpi. Malaikat itu berkata. "Bangunlah, ambillah Anak itu serta ibuNya! Larilah ke Mesir dan tinggallah di sana sampai Aku berfirman kepadamu, karena Raja Herodes akan mencari Anak itu untuk dibunuh."

Maka Yusuf pun bangunlah. Malam itu juga diambilnya Anak itu serta ibuNya, lalu menyingkir ke Mesir, dan tinggal di sana sampai Herodes mati. Hal itu terjadi supaya genaplah yang difirmankan Tuhan lewat nabiNya, "Dari Mesir Kupanggil AnakKu".

Ketika Herodes tahu, bahwa ia telah diperdayakan oleh orang-orang majus itu, sangat marahlah ia. Lalu ia menyuruh membunuh semua anak di Betlehem dan sekitarnya, yaitu anak-anak yang berumur dua tahun ke bawah, sesuai dengan waktu yang dapat diketahuinya dari orang-orang majus itu. Dengan demikian genaplah firman yang disampaikan oleh nabi Yeremia: Terdengarlah suara di Rama, tangis dan ratap yang amat memilukan; Rahel menangisi anak-anaknya, dan ia tidak mau dihibur, sebab mereka tidak ada

lagi.

L. Demikianlah Sabda Tuhan.

U Terpujilah Kristus.

## 5. HOMILI

## 6. AKU PERCAYA

## 7. DOA UMAT

I Karena Kristus telah datang ke tengah dunia, kita pun disebut sebagai anak-anak Allah. Karena itu marilah kita datang ke hadapan Bapa kita untuk menyampaikan doa-doa permohonan kita.

### 1. BAGI GEREJA KITA

Ya Bapa, semoga Gereja dewasa ini semakin menyadari bahwa masa depannya ada di tangan anak-anak dan semakin menaruh perhatian bagi anak-anak dengan meningkatkan pelayanan di bidang pendidikan dan kesehatan anak, terutama bagi anak-anak yang telah kehilangan perhatian dari orang tua dan masyarakatnya. Marilah kita mohon.....

### 2. BAGI ANAK-ANAK YANG KORBAN PERANG, KETIDAKADILAN, ABORSI DAN BENCANA ALAM

Ya Bapa, semoga anak-anak yang telah menjadi korban perang, ketidakadilan, aborsi dan bencana alam, Engkau terima menjadi anggota keluarga para kudus dalam surga. Marilah kita mohon.....

### 3. BAGI ANAK-ANAK YANG TELAH KEHILANGAN PERHATIAN DARI PARA ORANGTUANYA

Ya Bapa, semoga anak-anak yang telah kehilangan perhatian dari para orang tuanya tetap Kauhibur dengan menyembuhkan luka-luka batin mereka dan dengan mendorong makin banyak tangan dan hati untuk memperhatikan dan membantu mereka. Marilah kita mohon.....

### 4. BAGI KITA SEMUA YANG BERKUMPUL DI SINI

Ya Bapa, semoga kami semua yang berkumpul di sini semakin menyadari tanggung jawab kami terhadap anak-anak yang telah Kau percayakan kepada kami dengan menumbuhkan semangat cinta kasih dalam menjalankan proses pendidikan anak. Marilah kita mohon.....

- I Ya Allah Bapa kami, demikianlah permohonan kami, anak-anakMu. Dengarkanlah dan berilah kami kekuatan agar kami semakin bertanggung jawab terhadap masa depan anak-anak kami. Demi Kristus, Tuhan dan Pengantara kami.
- U Amin.

## **LITURGI EKARISTI**

### **1. LAGU PERSEMBAHAN**

### **2. DOA PERSEMBAHAN**

- I Tuhan, Bapa yang kekal, terimalah persembahan bakti para hambaMu ini. Semoga kami Kausucikan dengan kurniaMu, seperti kanak-kanak suci Kau selamatkan meskipun belum dapat mengenal Engkau. Demi Kristus, Tuhan dan Pengantara kami.

U Amin

### **3. PREFASI NATAL**

### **4. LAGU KUDUS**

### **5. DOA SYUKUR AGUNG**

### **6. UPACARA PEMBERKATAN ANAK-ANAK**

#### **KOMENTAR**

Bapa/Ibu, Saudara/i yang terkasih dalam Kristus, Kini kita memasuki upacara pemberkatan anak. Kita menyerahkan anak-anak kita agar diberkati Allah dan membiarkan Allah bekerja dalam diri mereka melalui usaha-usaha dan perjuangan kita. Anak-anak diminta untuk membentuk dua baris dan maju berdua-dua untuk menerima berkat dari tangan Imam.

*Pemberkatan Anak oleh Imam (Penumpangan Tangan /Pemberian Tanda Salib pada dahi)*

**1. DOA PENUTUP**

I Marilah berdoa,  
Tuhan, Bapa yang maharahim, anugerahMu yang mulia telah kami sambut pada pesta kanak-kanak suci. Mereka belum dapat memberi kesaksian tentang PuteraMu dengan perkataan. Namun karena kelahiran PuteraMu, mereka Kaumahkotahi dengan rahmat surgawi. Kami mohon penuhilah hati kami dengan kurniaMu dan limpahkanlah segala selamatMu kepada kami. Demi Kristus, Tuhan dan Pengantara kami.

U Amin

**2. BERKAT DAN PENGUTUSAN**

I Tuhan Bersamamu

U Dan bersama Rohmu

I Semoga perayaan suci ini menguatkan kita untuk memberi kesaksian tentang Kristus.

U Amin

I Dan semoga perayaan ini semakin menyadarkan kita akan tanggung jawab untuk mendidik anak-anak kita.

U Amin

I Dan semoga perayaan ini memberikan kekuatan dan ketabahan dalam hati kita

U Amin

I Dan semoga anak-anak, dan Saudara-saudara sekalian serta segala usaha kita diberkati oleh Allah yang Mahakuasa, Bapa, Putera dan Roh Kudus.

U Amin

I Saudara-saudara dengan ini perayaan pesta Kanak-kanak suci telah selesai

U Syukur kepada Allah

I Mari kita pergi. Kita diutus

U Amin.



---

**MISA SYUKUR TUTUP TAHUN****RITUS PEMBUKAAN****1. KOMENTAR PEMBUKAAN**

Saudara/i umat beriman yang terkasih dalam Kristus. Malam ini, masih dalam suasana sukacita Natal, kita sudah berada di penghujung tahun.. .... Suatu tahun berahmat yang patut kita syukuri. Tuhan telah menghadihkan tahun ini kepada kita sebagai anugerah yang sangat berharga. Suka-duka, susah-senang, baik-buruk, perang-damai, hidup-mati kita dengar, kita alami tahun ini. Bahkan masih lebih banyak lagi pengalaman kita selama tahun ini. Pengalaman-pengalaman ini datang silih berganti. Terkadang pengalaman-pengalaman ini membuat kita merasa ragu bahkan mulai putus asa. Akan tetapi, percayalah bahwa Kasih Tuhan tiada putus-putusnya kepada kita. Musim dan tahun boleh datang dan pergi tetapi kasih setia Tuhan tak akan berakhir selama-lamanya. Untuk itu, marilah kita bangkit berdiri untuk mengawali perayaan syukur kita dengan memadakan lagu pembukaan.

**2. LAGU PEMBUKAAN****3. TANDA SALIB**

I + Dalam nama Bapa dan Putera dan Roh Kudus.

U Amin

I Kasih karunia dan damai sejahtera dari Allah Bapa dan dari Tuhan kita Yesus Kristus Sang Juru Selamat dan dari Roh Kudus pembawa damai, bersamamu.

U Dan bersama rohmu.

**4. SALAM DAN KATA PEMBUKAAN**

Saudara-saudari, untuk terakhir kalinya dalam tahun 2021 ini kita berkumpul dalam Perayaan Ekaristi ini. Tuhan telah memberikan tahun ini kepada kita sebagai kurnia yang berharga. Sekarang kita mau mengembalikan tahun ini kepada-Nya: suatu tahun yang berisi suka dan duka, kegirangan dan kesedihan, kebaikan dan kejahatan; suatu tahun yang berisi berkat dan susah, damai dan perang, kerukunan dan perselisihan, terror, dan bencana alam,

kematian dan kehidupan. Segalanya itu hendak kita kembalikan ke tangan Tuhan. Dalam Perayaan Ekaristi ini, kita mau minta ribuan maaf kepada Tuhan atas segala yang tidak baik: bahwa dari banyak segi kita telah mengecewakan Tuhan – telah mengecewakan juga sesama kita, telah merugikannya, dan telah melukai hatinya. Selain itu tentu juga di hadapan Tuhan kita hendak mengucapkan syukur atas segala yang baik yang telah kita alami selama ini. Dan kita mengungkapkan kepercayaan kita akan Allah, penebus kita, yang hadir di tengah kita. Hening sejenak.

Mari kita persembahkan kepada Tuhan segala pujian, hormat dan segala syukur serta memohon ampun atas segala salah dan dosa yang kita lakukan sepanjang tahun ini. Kita bertelut dan memohon ketrakhiman Tuhan untuk mengampuni segala dosa dan pelanggaran kita sehingga kita bisa memasuki Tahun Baru dengan hati baru dan roh yang baru. Saya Mengaku ....!

- I + Semoga Allah yang Maha Kuasa mengasihani kita, mengampuni dosa-dosa kita dan menghantar kita ke hidup yang kekal. Amin

**5. LAGU KYRIE**

**6. LAGU GLORIA**

**7. DOA PEMBUKAAN**

Marilah berdoa:

Bapa yang mahakuasa dan kekal, cinta kasih yang Kaucurahkan kepada kami memberi arti penuh kepada hari-hari suka dan duka pengalaman hidup kami di sepanjang tahun .....ini. Segala yang kami lakukan dari pagi sampai petang, mengajak kami untuk selalu memandang Dikau. Berilah kami kekuatan agar dapat mengabdikanMu dengan setia, sehingga dapat memberi kesaksian tanpa takut-takut, karena Engkau selalu menyertai kami dalam setiap saat. Demi Yesus Kristus, Putera-Mu, Tuhan dan pengantara kami, yang bersatu dengan Dikau dan Roh Kudus, hidup dan berkuasa kini dan sepanjang masa. Amin.

---

**LITURGI SABDA****8. KOMENTATOR**

Saudara/i yang terkasih dalam Kristus. Sabda Tuhan adalah Roh dan Kehidupan. Dengan mendengarkan, merenungkan, meresapkan dan memahami Sabda Allah dalam iman, manusia memperoleh Roh Kehidupan yang menyelamatkan. Marilah kita dengarkan bacaan-bacaan suci berikut ini.

**L Bacaan Pertama – I Yohanes 2:18-21.**

**“Kamu telah beroleh pengurapan dari Yang Kudus dan dianugerahi pengetahuan.”**

**L Pembacaan dari Surat pertama Rasul Yohanes:**

Anak-anakku, waktu ini adalah waktu yang terakhir, dan seperti yang telah kamu dengar, seorang antikristus akan datang; bahkan sekarang telah bangkit banyak antikristus! Itulah tandanya bahwa waktu ini benar-benar waktu yang terakhir. Memang mereka berasal dari antara kita, tetapi mereka tidak sungguh-sungguh termasuk pada kita; sebab jika mereka sungguh termasuk pada kita, niscaya mereka tetap bersama-sama kita. Tetapi hal itu terjadi supaya menjadi nyata bahwa tidak semua orang sungguh termasuk pada kita. Tetapi kamu telah beroleh pengurapan dari Yang Kudus, dan dengan demikian kamu semua dianugerahi pengetahuan. Aku menulis kepadamu, bukan karena kamu tidak mengetahui kebenaran, tetapi justru karena kamu mengetahuinya, dan karena kamu juga mengetahui bahwa tidak ada dusta yang berasal dari kebenaran.

L Demikianlah sabda Tuhan.

U Syukur kepada Allah

**MAZMUR TANGGAPAN : MZM. 96:1-2.11-12.13**

**Ref: Biarlah langit bersukacita dan bumi bersorak-sorai!**

1. Nyanyikanlah lagu baru bagi Tuhan,  
menyanyilah bagi Tuhan, hai seluruh bumi!  
Menyanyilah bagi Tuhan, pujilah nama-Nya,  
kabarkanlah dari hari ke hari, keselamatan yang datang dari  
pada-Nya
2. Biarlah langit bersukacita dan bumi bersorak-sorai,

- biar gemuruhlah laut serta segala isinya!  
 Biarlah beria-ria padang dan segala yang ada di atasnya,  
 dan segala pohon di hutan bersorak-sorai.
3. Biarlah mereka bersorak-sorai di hadapan Tuhan,  
 sebab Ia datang, sebab Ia datang untuk menghakimi bumi.  
 Ia akan menghakimi dunia dengan keadilan,  
 dan bangsa-bangsa dengan kesetiaan-Nya.

### **BAIT PENGANTAR INJIL**

**Reff : Alleuia**

**Ayat : Semoga damai Kristus melimpahi hati mu.**

**Semoga sabda Kristus berakar dalam diri mu.**

### **BACAAN INJIL (YOHANES 1:1-8)**

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama rohmu

I Inilah Injil Yesus Kristus menurut Yohanes

U Dimuliakanlah Tuhan

Pada mulanya adalah Firman; Firman itu bersama-sama dengan Allah dan Firman itu adalah Allah. Ia pada mulanya bersama-sama dengan Allah. Segala sesuatu dijadikan oleh Dia dan tanpa Dia tidak ada suatu pun yang telah jadi dari segala yang telah dijadikan. Dalam Dia ada hidup dan hidup itu adalah terang manusia. Terang itu bercahaya di dalam kegelapan dan kegelapan itu tidak menguasainya. Datanglah seorang yang diutus Allah, namanya Yohanes; Ia datang sebagai saksi untuk memberi kesaksian tentang terang itu, supaya oleh dia semua orang menjadi percaya. Ia bukan terang itu, tetapi ia harus memberi kesaksian tentang terang itu.

Demikianlah Injil Tuhan

U : Terpujilah Kristus...

### **9. HOMILI**

### **10. AKU PERCAYA**

### **11. DOA UMAT**

I Saudara-saudari terkasih ..... Allah menyelesaikan segala sesuatu bagi kita karena segala jalannya adalah kasih setia, kebenaran dan berkat. Marilah kita dengan rendah hati menyampaikan doa-doa permohonan kita kepada-Nya dengan perantaraan Sang Bayi natal yang telah lahir untuk kita:

**P. BAGI GEREJA KRISTUS**

Ya Bapa, berkatilah Gereja-Mu yang sedang berziarah di tengah dunia ini, agar tetap tumbuh dan berkembang dalam iman, harap dan kasih menuju kebahagiaan dan keselamatan kekal. Marilah kita mohon.....

**P. BAGI TANAH AIR**

Ya Bapa, berkatilah tanah air kami yang sedang memperjuangkan perubahan hidup menuju habitus baru, agar tetap menjadikan perintah-perintah-Mu sebagai dasar dalam perjuangan ini. Marilah kita mohon.....

**P. BAGI SEMUA ORANG YANG MENDERITAKAN KESULITAN HIDUP.**

Ya Bapa, perhatikanlah mereka yang sedang mengalami kesulitan dan derita, kekecewaan dan hilang harapan karena tidak diperhatikan dan tidak dicintai, agar dapat merasakan dan mengalami cinta dan perhatian-Mu di dalam diri putera-Mu Yesus Kristus. Marilah kita mohon.....

**P. BAGI KITA SEKALIAN**

Ya Bapa, gerakanlah hati kami semua yang mengambil bagian dalam perjamuan syukur ini, agar senantiasa bersyukur atas segala anugerah-Mu dan tidak enggan memberikan apa yang ada pada kami, demi kemuliaan-Mu dan kebahagiaan sesama. Marilah kitamohon...

- I Allah Bapa kami yang maha baik, demikianlah permohonan para abdi-Mu sebagai ungkapan cita-cita kami akan dunia yang baru yang lebih baik, di mana kami hidup dengan gembira dan penuh gairah, sekarang dan selama-lamanya. amin

## **LITURGI EKARISTI**

**12. DOA PERSIAPAN PERSEMAHAN**

Allah Bapa kami yang Mahapenyayang, terimalah ucapan syukur kami, atas segala yang Kaulakukan pada diri kami, atas roti dan anggur, yang menghidupi kami dalam perjalanan hidup selama tahun 2011 ini bersama Yesus Putera-Mu, yang menjadi pengantara kami di hadapan-Mu sepanjang segala masa. Amin.

---

**RITUS PENUTUP**
**13. DOA SESUDAH KOMUNI**

I Marilah Berdoa: Bapa yang Mahabaik, kini kami hendak pulang untuk beristirahat terakhir kali dalam tahun ini, sambil menanti dan berjaga sampai waktu menunjukkan pukul 12 malam. Berilah supaya kami dapat berdoa: “Ampunilah kesalahan kami, seperti kamipun mengampuni orang yang bersalah kepada kami.” Seperti Bapa akan menerbitkan matahari pada hari pertama dalam Tahun Baru atas segala manusia yang baik dan jahat, kami mohon berikanlah kami kekuatan untuk mengasihi sesama kami, dan kami mohon berilah sepanjang tahun baru nanti, damai dan sejahtera dalam hati kami, dalam keluarga-keluarga kami, dalam wilayah rohani dan paroki kami serta kepada seluruh dunia. Demi Kristus, Tuhan dan pengantara kami, yang hidup dan berkuasa kini dan sepanjang masa.

U Amin.

**14. UCAPAN SELAMAT TAHUN BARU****15. BERKAT DAN PENGUTUSAN**

I Saudara/i terkasih, Yesus Kristus telah lahir di tengah kita. Kegelapan hidup yang tidak menentu telah dihalauNya dan cahaya baru bersinar atas dunia dan dalam hati kita sekalian. Dari sebab itu marilah kita mengakhiri perayaan suci ini dengan memohon berkat Tuhan.

I Semoga Tuhan Yang Maha Baik mengobarkan kebajikan dalam hati saudara/i sekalian

U Amin

I Semoga Tuhan menjadikan saudara/i sekalian pewartaan kabar sukacita yang menyelamatkan

U Amin

I Semoga Tuhan menganugerahi damai ke atas bumi dan berkenan akan amal bhakti saudara/i sekalian

U Amin

I Semoga saudara/i sekalian dilindungi dan dibimbing oleh Allah Yang Maha Kuasa, (†) BAPA DAN PUTRA DAN ROH KUDUS.

U Amin

**16. LAGU PENUTUP**

---

**MISA TAHUN BARU****RITUS PEMBUKA****1. KOMENTAR PEMBUKAAN**

Bapak/Ibu/Sdra/i yang terkasih dalam Kristus.

Hari ini, 1 Januari 2022, kembali kita menginjak kaki di garis star 2022 dan siap barpacu dalam segala misteri tahun yang baru ini. Hari ini juga kita merayakan Hari Raya Maria Bunda Allah. Seturut teladan Bunda Maria, yang membuka diri terhadap rahmat ketika diangkat menjadi Bunda Penyelamat, hendaknya kita mempersilahkan Kristus berkembang di dalam diri kita dengan menerima-Nya secara penuh iman. Di awal tahun yang baru ini, bersama Bunda Maria yang selalu pasrah pada kehendak Bapa, walau segala-galanya belum jelas, namun Ia menjawab juga: Jadilah padaku menurut kehendak-Mu itu. Marilah kita berdiri untuk menyiapkan hati untuk merayakan perayaan syukur ini sambil memadahkan lagu pembuka.

**2. LAGU PEMBUKA****3. + TANDA SALIB**

I Dalam nama Bapa dan Putra dan Roh Kudus

U Amin

I Rahmat Tuhan kita Yesus Kristus, cinta kasih Allah, dan persekutuan Roh Kudus bersamamu

U Dan bersama rohmu

**4. PENGANTAR****5. SERUAN TOBAT**

I Doa Saya Mengaku .....!

I Semoga Allah yang mahakuasa mengasihani kita, mengampuni dosa kita dan mengantar kita ke hidup yang kekal.

U Amin.

**6. LAGU KYRIE****7. LAGU GLORIA****8. DOA PEMBUKAAN**

I Marilah kita berdoa.....(hening sejenak)

Ya Allah, Engkau memberikan anugerah keselamatan abadi kepada umat manusia dengan bantuan doa Santa Perawan Maria. Maka kami mohon, semoga kami merasakan pertolongannya karena

melalui dia kami diperkenankan menerima Putra-Mu, sumber kehidupan kami, yang bersama dengan Dikau dalam persatuan Roh Kudus, hidup dan berkuasa, Allah sepanjang segala masa.

U Amin.

## **LITURGI SABDA**

### **9. BACAAN I, BILANGAN 6:22-27**

**L Mereka akan meletakkan nama-Ku atas orang Israel; maka Aku akan memberkati mereka**

**L Pembacaan dari Kitab Bilangan**

Sekali peristiwa TUHAN berfirman kepada Musa: “Berbicaralah kepada Harun dan anak-anaknya: Beginilah harus kamu memberkati orang Israel. Katakanlah kepada mereka: TUHAN memberkati engkau dan melindungi engkau; TUHAN menyinari engkau dengan wajah-Nya dan memberi engkau kasih karunia; TUHAN menghadapkan wajah-Nya kepadamu dan memberi engkau damai sejahtera. Demikianlah harus mereka meletakkan nama-Ku atas orang Israel, maka Aku akan memberkati mereka.

**L. Demikianlah Sabda Tuhan**

**U Syukur Kepada Allah**

### **10. MAZMUR TANGGAPAN/LAGU ANTARBACAAN**

**Reffren : Berbelas kasihlah Tuhan dan adil, Allah kami adalah rahim**

1. Kiranya Allah mengasihani dan memberkati kita, kiranya Ia menyinari kita dengan wajah-Nya. Kiranya jalan-Mu dikenal di bumi, dan keselamatan-Mu di antara segala bangsa.
2. Kiranya suku-suku bangsa bersukacita dan bersorak-sorai sebab Engkau memerintah bangsa-bangsa dengan adil, dan menuntun suku-suku di atas bumi.
3. Kiranya bangsa-bangsa bersyukur kepada-Mu, ya Allah, kiranya bangsa-bangsa semuanya bersyukur kepada-Mu. Allah memberkati kita; kiranya segala ujung bumi takwa kepada-Nya!



**11. BACAAN II, GALATIA 4:4-7**

- L Allah mengutus Anak-Nya yang lahir dari seorang perempuan**
- L Pembacaan dari Surat Rasul Paulus kepada Jemaat di Galatia**  
Saudara-saudara, setelah genap waktunya, maka Allah mengutus Anak-Nya, yang lahir dari seorang perempuan dan takluk kepada hukum Taurat. Ia diutus untuk menebus mereka, yang takluk kepada hukum Taurat, supaya kita diterima menjadi anak. Dan karena kamu adalah anak, maka Allah telah menyuruh Roh Anak-Nya ke dalam hati kita, yang berseru: “ya Abba, ya Bapa!” Jadi kamu bukan lagi hamba, melainkan anak; jikalau kamu anak, maka kamu juga adalah ahli-ahli waris, oleh Allah
- Demikianlah Sabda Tuhan**
- U Syukur Kepada Allah**

**12. BAIT PENGANTAR INJIL**

- P Alleluya**  
Dahulu Allah berkata kepada leluhur kita dengan perantaraan para nabi; kini Ia bersabda kepada kita dengan perantaraan Putra-Nya.

**13. BACAAN INJIL, LUKAS 2:16-21**

- I Tuhan bersamamu**
- U Dan bersama rohmu**
- I Inilah Injil Yesus Kristus menurut Lukas**
- U Dimuliakanlah Tuhan. Inilah Injil Yesus Kristus menurut Lukas**  
Mereka mendapati Maria, Yusuf, dan si bayi. Pada hari kedelapan, Ia diberi nama Yesus.

Setelah mendengar berita kelahiran penyelamat dunia, para gembala cepat-cepat berangkat ke Betlehem, dan mendapati Maria dan Yusuf serta bayi yang terbaring di dalam palungan. Ketika melihat bayi itu, para gembala memberitahukan apa yang telah dikatakan kepada mereka tentang Anak itu. Dan semua orang yang mendengarnya heran tentang apa yang dikatakan gembala-gembala itu kepada mereka. Tetapi Maria menyimpan segala perkara itu di dalam hatinya dan merenungkannya. Maka kembalilah gembala-gembala itu sambil memuji dan memuliakan Allah karena segala sesuatu yang mereka dengar dan mereka

lihat, semuanya sesuai dengan apa yang telah dikatakan kepada mereka. Dan ketika genap delapan hari dan Ia harus disunatkan, Ia diberi nama Yesus, yaitu nama yang disebut oleh malaikat sebelum Ia dikandung ibu-Nya

**I Demikianlah Injil Tuhan**

**U Terpujilah Kristus**

**14. HOMILI**

**15. SYAHADAT - AKU PERCAYA**

**16. DOA UMAT**

**I** Allah Bapa berkenan tinggal bersama kita di dalam diri Kristus Putra-Nya. Marilah kita haturkan doa-doa kita kepada-Nya agar selalu siap sedia menyambut kedatangan-Nya seperti Bunda Maria.

**P BAGI GEREJA**

Ya Bapa, semoga Gereja-Mu menjadi ibu yang penuh kasih serta pelabuhan yang aman sentosa bagi siapa pun yang sedang menghadapi kesulitan dan tersesat. Kami mohon...

**P BAGI NUSA DAN BANGSA**

Ya Bapa, berkatilah nusa dan bangsa kami satu tahun mendatang agar dapat berhasil mengusahakan keamanan, kedamaian, dan kesejahteraan umum. Kami mohon...

**P BAGI ANAK-ANAK DAN ORANG TUA.**

Ya Bapa, dampingilah anak-anak kami untuk selalu bertumbuh sesuai dengan kehendak-Mu, sehingga karya kasih-Mu semakin diwartakan dan nama-Mu semakin dimuliakan. Marilah kita mohon.....

**P BAGI KITA SEMUA**

Ya Bapa, dampingilah kami agar dalam tahun ini kami berhasil maju dalam menaruh belaskasihan kepada sesama. Marilah kita mohon.....

**I** Allah Bapa kami, semoga doa dan pertolongan Bunda Maria yang Kau perkenankan mengandung Allah manusia, selalu Kauindahkan bagi kepentingan dan kebaikan kami. Demi Kristus Tuhan dan Pengantara kami.

**U** Amin.

**LITURGI EKARISTI****17. DOA PERSIAPAN PERSEMBAHAN**

I Ya Allah yang maharahim, Engkau berkenan memulai segala yang baik dan menyempurnakannya. Kami mohon, bantulah kami yang dengan gembira merayakan pesta Santa Maria Bunda Allah, agar kami bermegah atas awal karunia-Mu dan bersukacita atas kepenuhannya. Dengan pengantaraan Kristus Tuhan kami.

U Amin

**18. DOA SYUKUR AGUNG**

Prefasi Santa Perawan Maria I (Bunda yang Tetap Perawan)

I Tuhan bersamamu

U Dan bersama rohmu

I Marilah mengarahkan hati kepada Tuhan

U Sudah kami arahkan

I Marilah bersyukur kepada Tuhan Allah kita

U Sudah layak dan sepantasnya

I Sungguh layak dan sepantasnya, ya Bapa yang kudus, Allah yang kekal dan kuasa, bahwa di mana pun juga kami senantiasa bersyukur kepada-Mu. Khususnya pada hari raya Santa Perawan Maria Bunda Allah ini, pantaslah kami memuji dan memuliakan Dikau. Sebab ia telah mengandung Putra Tunggal-Mu karena kuasa Roh Kudus. Dia yang tetap perawan mulia memancarkan terang abadi bagi dunia, yakni Yesus Kristus, Tuhan kami. Dengan pengantaraan Kristus itu pula, para malaikat memuji keagungan-Mu bersama segenap kuasa surga. Kami pun ingin memadu suara dengan mereka, dan melambungkan pujian dengan bernyanyi:

**19. KUDUS****20. DOA SYUKUR AGUNG**

**21. DOA PENUTUP**

I Marilah kita berdoa

Ya Allah, dengan hati gembira kami telah menerima sakramen surgawi. Kami berbangga mengakui Santa Perawan Maria yang tetap perawan, sebagai ibu yang melahirkan Putera-Mu dan yang menjadi Bunda Gereja. Maka kami mohon, semoga sakramen surgawi ini membawa kami ke hidup yang kekal. Dengan pengantaraan Kristus Tuhan kami.

U Amin

**22. PENGUMUMAN****23. BERKAT DAN PENGUTUSAN**

I Saudara/i terkasih, Yesus Kristus telah lahir di tengah kita. Kegelapan hidup yang tidak menentu telah dihalauNya dan cahaya batu bersinar atas dunia dan dalam hati kita sekalian. Dari sebaa itu marilah kita mengakhiri perayaan suci ini dengan memohon berkat Tuhan.

U Amin

I Semoga Tuhan Yang Maha Baik mengobarkan kebajikan dalam hati saudara/i sekalian

U Amin

I Semoga Tuhan menjadikan saudara/i sekalian pewarta kabar sukacita yang menyelamatkan.

U Amin

I Semoga Tuhan menganugerahi damai ke atas bumi dan berkenan akan bhakti saudara/i sekalian.

U Amin

I Semoga saudara/i sekalian dilindungi dan dibimbing oleh Allah Yang Maha Kuasa, (†) Bapa Dan Putera Dan Roh Kudus.

U Amin.

---

**HARI RAYA PENAMPAKAN TUHAN****RITUS PEMBUKA****1. KOMENTATOR :**

Saudara/saudari terkasih.....

Hari ini, kita merayakan Hari Raya Penampakan Tuhan, suatu misteri penampakan Tuhan kepada semua bangsa yang diwakili oleh para Majus. Tuhan Yesus datang ke dunia ini karena Ia telah memberikan diri-Nya untuk kita semua. Ia telah berbagi dengan kita yang miskin dan penuh dosa. Seperti para Majus yang bersukacita setelah bertemu dengan Tuhan, semoga kita pun mengalami sekacita dalam Tuhan. Hari penampakan Tuhan juga dirayakan oleh Gereja sebagai Hari Anak Missioner sedunia. Melalui perayaan ini marilah kita mendoakan dan membimbing anak – anak kita agar mereka bertumbuh dalam iman katolik yang benar sehingga mereka menjadi misionaris cilik yang selalu berseri dan tahu berbagi dengan yang lain. Mari kita berdiri dan memulai perayaan sukacita ini dengan menyanyikan lagu pembuka.

**2. LAGU PEMBUKAAN****3. + TANDA SALIB DAN SALAM**

I + Dalam nama Bapa dan Putra dan Roh Kudus

U Amin

I Rahmat Tuhan kita Yesus Kristus, cinta kasih Allah,  
dan persekutuan Roh Kudus bersamamu.

U Dan bersama rohmu.

**4. SALAM PENGANTAR**

I Hari ini Gereja Katolik Merayakan hari raya penampakan Tuhan. Teladan Para Sarjana dari Timur membuka jalan bagi kita untuk mengenal lebih dekat dengan Yesus Kristus Sang Juru Selamat dunia. Mereka telah datang mencari bayi Yesus dengan hati yang gembira. Perjalanannya dilalui bukan tanpa kesalahan, namun mereka tetap yakin akan tuntunan dan kemuliaan Tuhan yang akan disembahnya. Yah mereka datang dari jauh hanya untuk menyembah Tuhan Yesus yang lahir di kandang Domba. Sukacita

dan kebahagiaan memenuhi seluruh diri mereka keetika pada akhirnya mereka menemukan dan berjumpa langsung dengan Tuhan. Segala rasa lelah, rasa capak karena perjalanan jauh sejenis hilang. Yang ada hanyalah rasa syukur yang berlimpah-limpah dan memuliakan Sang bayi mungil yang sedang berbaring di palungan. Rasa syukur inilah yang mendorong para Sarjana ini mempersembahkan persembahan terbaik dari kehidupan mereka bagi Tuhan: Emas, Kemenyam dan Mur sebagai hadiah Natal terindah bagi Tuhan. Tuhan sudah lahir bagi kita. Apakah persembahan terbaikmu untuk Tuhan di Tahun ini?

### 5. **SERUAN TOBAT**

I Saudara-saudari, marilah mengakui bahwa kita telah berdosa supaya layak merayakan peristiwa penyelamatan ini.

I+U Saya mengaku kepada Allah yang mahakuasa dan kepada Saudara sekalian, bahwa saya telah berdosa dengan pikiran dan perkataan, dengan perbuatan dan kelalaian. Saya berdosa, saya berdosa, saya sungguh berdosa. Oleh sebab itu saya mohon kepada Santa Perawan Maria, kepada para malaikat dan orang kudus, dan kepada Saudara sekalian, supaya mendoakan saya pada Allah Tuhan kita.

I Semoga Allah yang mahakuasa mengasihani kita, mengampuni dosa kita dan mengantar kita ke hidup yang kekal.

U Amin.

### 6. **LAGU KYRIE**

### 7. **LAGU KEMULIAAN**

### 8. **DOA PEMBUKAAN :**

### 9. **MARILAH KITA BERDOA: (HENING SEJENAK)**

Ya Allah, pada hari ini dengan bimbingan bintang Engkau telah mewahyukan Putra Tunggal-Mu kepada bangsa-bangsa. Kami mohon, semoga kami yang telah mengenal Engkau dengan iman kelak Engkau berkenankan memandang wajah-Mu dalam kemuliaan. Dengan pengantaraan Yesus Kristus, Putra-Mu, Tuhan kami, yang bersama Dikau, dalam persatuan Roh Kudus, hidup dan berkuasa kini dan sepanjang masa.

U Amin.

---

**LITURGI SABDA****KOMENTAR BACAAN**

Saudara/saudari terkasih...

Pada Hari Minggu Epifani ini, iman dan kepercayaan para Majus menjadi pusat perhatian kita. Mereka bergerak bukan semata-mata karena pengetahuan yang dimiliki namun lebih karena penyerahan diri pada bimbingan Tuhan yang hadir melalui bintang benderang. Hal ini mengajarkan kepada kita bahwa bukan agama atau pengetahuan yang dapat menggerakkan kita melainkan penyerahan diri kita kepada bimbingan-Nya. Bimbingan itu datang dengan cara yang diinginkan oleh Tuhan bukan yang dengan cara yang kita inginkan. Untuk itu sikap yang dituntut dari kita adalah keterbukaan. Marilah kita membuka hati kita untuk mendengarkan Sabda Tuhan dalam bacaan-bacaan suci berikut.

**10. BACAAN I : (YES 60:1-6)**

“Kemuliaan Tuhan terbit atasmu.”

L Bacaan dari Kitab Yesaya:

Beginilah kata nabi kepada Yerusalem: Bangkitlah, menjadi teranglah, sebab terangmu datang, dan kemuliaan Tuhan terbit atasmu. Sebab sesungguhnya, kegelapan menutupi bumi, dan kekelaman menutupi bangsa-bangsa; tetapi terang Tuhan terbit atasmu, dan kemuliaan-Nya menjadi nyata atasmu. Bangsa-bangsa berduyun-duyun datang kepada terangmu, dan raja-raja menyongsong cahaya yang terbit bagimu. Angkatlah mukamu dan lihatlah ke sekeliling! Mereka semua datang berhimpun kepadamu; anak-anakmu laki-laki datang dari jauh, dan anak-anakmu perempuan digendong. Melihat itu, engkau akan heran dan berseri-seri, engkau akan tercengang dan berbesar hati, sebab kelimpahan dari seberang laut akan beralih kepadamu, dan kekayaan bangsa-bangsa akan datang kepadamu. Sejumlah besar unta akan menutupi daerahmu, unta-unta muda dari Midian dan Efa. Mereka semua akan datang dari Syeba, akan membawa emas dan kemenyan, serta memberitakan perbuatan-perbuatan masyhur Tuhan.

L **Demikianlah sabda Tuhan**

U **Syukur kepada Allah.**

**11. MAZMUR TANGGAPAN: MZM. 72;1-2.7-8.10-11.12-13.17****Ref : Kiranya segala bangsa menyembah Engkau ya Tuhan!**

1. Ya Allah berikanlah hukum-Mu kepada Raja, dan keadilan-Mu kepada putera raja! Kiranya ia mengadili umat-Mu dengan keadilan dan menghakimi orang-orang-Mu yang tertindas dengan hukum.
2. Kiranya keadilan berkembang dalam zamannya, dan damai sejahtera-berlimpah, sampai tidak ada lagi bulan! Kiranya ia memerintah dari laut ke laut, dari sungai Efrat sampai ke ujung bumi.
3. Kiranya raja-raja dari Tarsis dan pulau-pulau membawa persembahan-persembahan, kiranya raja-raja dari Syeba dan Seba menyampaikan upeti; kiranya semua raja sujud menyembah kepada-Nya, dan segala bangsa menjadi hamba-Nya.

**12. BACAAN II: (EF 3:2-3A.5-6)****“Rahasia Kristus kini telah diwahyukan, dan para bangsa menjadi pewaris perjanjian.”****L Bacaan dari Surat Rasul Paulus kepada Jemaat di Efesus:**

Saudara-saudara, kamu telah mendengar tentang tugas penyelenggaraan kasih karunia Allah yang telah dipercayakan kepadaku demi kamu, yakni bagaimana rahasianya telah dinyatakan kepadaku melalui wahyu. Pada zaman angkatan-angkatan dahulu rahasia itu tidak diberitakan kepada umat manusia, tetapi sekarang dinyatakan dalam Roh kepada para rasul dan para nabi-Nya yang kudus. Berkat pewartaan Injil, orang-orang bukan Yahudi pun turut menjadi ahli waris, menjadi anggota anggota tubuh serta peserta dalam janji yang diberikan Kristus Yesus.

**L Demikianlah sabda Tuhan****U Syukur kepada Allah****13. BAIT PENGANTAR INJIL****Ref : Alleluia****Kami telah melihat bintang Tuhan terbut di ufuk timur dan kami datang menyembah**



**14. BACAAN INJIL (MAT 2:1-12)****I Tuhan bersamamu****U Dan bersama rohmu****I Inilah Injil Yesus Kristus menurut Matius****U Dimuliakanlah Tuhan.****“Kami datang dari timur untuk menyembah Sang Raja.”**

Pada zaman pemerintahan raja Herodes, sesudah Yesus dilahirkan di Betlehem di tanah Yudea, datanglah orang-orang majus dari timur ke Yerusalem. Mereka bertanya-tanya, “Dimanakah Raja Yahudi yang baru dilahirkan itu? Kami telah melihat bintang-Nya di ufuk timur dan kami datang untuk menyembah Dia.” Mendengar hal itu, terkejutlah Raja Herodes beserta seluruh Yerusalem. Maka dikumpulkannya semua imam kepala dan ahli Taurat bangsa Yahudi, lalu dimintanya keterangan dari mereka, di mana Mesias akan dilahirkan. Mereka berkata kepadanya, “Di Betlehem di tanah Yudea, karena beginilah ada tertulis dalam kitab nabi: Dan engkau, Betlehem di tanah Yehuda, engkau sekali-kali bukanlah yang terkecil di antara mereka yang memerintah Yehuda karena dari padamulah akan bangkit seorang pemimpin, yang akan menggembalakan umat-Ku Israel.” Lalu dengan diam-diam Herodes memanggil orang-orang majus itu, dan dengan teliti bertanya kepada mereka kapan bintang itu nampak. Kemudian ia menyuruh mereka ke Betlehem, katanya, “Pergilah, dan selidikilah dengan saksama hal-ikhwal Anak itu! Dan segera sesudah kamu menemukan Dia, kabarkanlah kepadaku, supaya aku pun datang menyembah Dia.” Setelah mendengar kata-kata Raja Herodes, berangkatlah para majus itu. Dan lihatlah, bintang yang mereka lihat di timur itu mendahului mereka hingga tiba dan berhenti di atas tempat di mana Anak itu berada. Melihat bintang itu, sangat bersukacitalah mereka. Maka masuklah mereka ke dalam rumah itu, dan melihat Anak itu bersama Maria, ibu-Nya. Lalu mereka sujud menyembah Dia. Mereka pun membuka tempat harta bendanya, dan mempersembahkan persembahan kepada Anak itu, yaitu emas, kemenyan dan mur. Kemudian, karena diperingatkan dalam mimpi supaya jangan kembali kepada Herodes, mereka pun pulang ke negerinya lewat jalan lain.

I Demikianlah Injil Tuhan

U Terpujilah Kristus

**15. HOMILI**

**16. CREDO/AKU PERCAYA**

**17. DOA UMAT**

I Cinta kasih Allah kepada manusia nyata dalam diri Yesus. Berkat Dia kita diperkenankan menghadap Bapa dan berdoa:

**1. BAGI PARA MISIONARIS DI SELURUH DUNIA:**

Semoga Allah Bapa melimpahkan Roh Kudus kepada para misionaris agar karya kerasulan mereka berhasil baik. Marilah kita mohon:

U Dengarkanlah umat-Mu.

**2. BAGI PARA PEJABAT PEMERINTAHAN:**

Semoga Allah Bapa, sumber cahaya, menerangi para pejabat pemerintahan agar mereka semakin menyadari bahwa tugas mereka merupakan pengabdian kepada masyarakat, bukan penguasaan. Marilah kita mohon:

U Dengarkanlah umat-Mu.

**3. BAGI MEREKA YANG DENGAN DIAM-DIAM MENINGGALKAN GEREJA:**

Semoga mereka yang dengan diam-diam meninggalkan Gereja, merupakan tantangan bagi kami untuk hidup yang lebih sesuai lagi dengan Injil, sehingga menjadi cahaya bintang bagi mereka. Marilah kita mohon:

U Dengarkanlah umat-Mu.

**4. BAGI KITA DI SEKITAR ALTAR INI:**

Semoga Allah Bapa mendampingi kita agar masa pembaruan dan pembangunan sekarang ini jangan sampai membuat kami bingung dan acuh tak acuh, melainkan menggugah kita untuk sebagaimana para sarjana, mencari cahaya yang dibawa penyelamat kita. Marilah kita mohon:

U Dengarkanlah umat-Mu.

- I Allah Bapa di surga, sumber cahaya iman, kami bersyukur atas tanda-tanda cinta kasih-Mu yang telah kami terima. Namun kami mohon, janganlah meninggalkan kami, tetapi siapkanlah kami untuk kebahagiaan tetap dalam Kristus Yesus, Tuhan dan Pengantara kami.
- U Amin.

## **LITURGI EKARISTI**

### **18. DOA PERSIAPAN PERSEMBAHAN.**

- I Ya Allah, pandanglah dengan rela kami, umat-Mu, yang mempersembahkan bukan lagi emas, dupa dan mur, melainkan Dia, yang dalam persembahan ini dimaklumkan, dikurbankan, dan disambut: Dialah Yesus Kristus, yang hidup dan berkuasa, sepanjang segala masa.
- U Amin.

### **19. DOA SYUKUR AGUNG**

### **20. PREFASI (KRISTUS TERANG PARA BANGSA)**

- I Tuhan bersamamu
- U Dan bersama rohmu.
- I Marilah mengarahkan hati kepada Tuhan
- U Sudah kami arahkan
- I Marilah bersyukur kepada Tuhan, Allah kita
- U Sudah layak dan sepantasnya.
- I Sungguh layak dan sepantasnya, ya Bapa yang kudus, Allah yang kekal dan kuasa, bahwa di mana pun juga kami senantiasa bersyukur kepada-Mu. Sebab hari ini Engkau menyingkapkan misteri penyelamatan kami yang tak terperikan. Hari ini Engkau menampakkan cahaya para bangsa, yakni Yesus Kristus, Putra-Mu terkasih. Dalam Dia Engkau memulihkan keadaan kami. Dengan tampil sebagai manusia yang akan mati seperti kami, Ia meresapi dengan daya ilahi yang tak dapat mati. Maka dari itu, bersama para malaikat dan malaikat agung, dan bersama dengan segala penghuni surga kami mengumandangkan madah kemuliaan bagi-Mu dengan bernyanyi:

### **21. LAGU KUDUS**

### **22. DOA SYUKUR AGUNG**

**23. DOA SESUDAH KOMUNI**

I Marilah kita berdoa: Ya Allah, dengan terang surgawi berjalanlah di depan kami selalu dan di mana pun. Semoga dengan pandangan yang jernih dan kasih yang pantas kami mampu melihat dan menyambut misteri yang kami rayakan ini sesuai dengan kehendak-Mu. Dengan pengantaraan Kristus, Tuhan kami, yang hidup dan berkuasa, sepanjang segala masa.

U Amin.

**24. PENGUMUMAN****25. BERKAT PENUTUP**

I. Tuhan bersamamu

U. Dan bersama rohmu.

I. Saudara sekalian, Tuhan telah memanggil Saudara keluar dari kegelapan masuk terang-Nya yang mengagumkan. Semoga Ia melimpahi Saudara dengan berkat dan meneguhkan Saudara dengan iman, harapan dan kasih.

U. Amin.

I. Kristus yang Saudara ikuti dengan setia hari ini menampakkan diri sebagai cahaya yang memancar dalam kegelapan. Semoga Ia menjadikan Saudara terang bagi sesama.

U. Amin.

I. Dengan bimbingan bintang, para majus menemukan Kristus Tuhan, terang segala terang. Semoga sesudah peziarahan di dunia ini, Saudara pun sampai kepada-Nya.

U. Amin.

I. Semoga Saudara sekalian dilindungi, dibimbing, dan diberkati oleh Allah yang mahakuasa: (+) Bapa dan Putra dan Roh Kudus.

U. Amin.

**26. PENGUTUSAN**

D/I. Saudara sekalian, Perayaan Ekaristi sudah selesai

U. Syukur kepada Allah.

D/I. Marilah pergi! Kita diutus.

U. Amin.